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СОВЕЩАНИЕ ПО ВОПРОСАМ 
ЖИВОТНОВОДСТВА

б августа в Центральном Комите
те КПСХ) состоялось совещание ру
ководящих работников Российской 
Федерации. На совещании с докла
дом «Об итогах развития животно
водства в первом полугодии и зада
чах по дальнейшему увеличению 
производства и заготовок мяса, мо
лока, яиц и других животноводче
ских продуктов» выступил первый 
заместитель председателя Совета Ми^ 
яистров Российской Федерации —  
министр производства и заготовок

сельскохозяйственных продуктов 
РСФСР Н. И. Смирнов.

В обсуждении доклада приняли 
участие секретари обкомов партии, 
заместители председателей област
ных и краевых комитетов по сель
скому хозяйству.

В заключение с большой речью 
выступил член Президиума ЦК 
КПСС, первый заместитель предсе
дателя Бюро ЦК KndC по Р С ^ Р  
Г. И. Воронов.

В работе совещания приняли уча

стие член Президиума ЦК КПСС, 
первый заместитель председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР А. П. Ки
риленко, члены Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР, заместитель Председателя 
Совета Министров (ХЮР, председа

тель союзного Комитета по сельско
му хозяйству Н. Г. Игнатов, члены 
союзного Комитета по сельскому хо
зяйству и Комитета по сельскому хо
зяйству РСФСР, руководящие работ
ники аппарата ЦК КП(ЗС и Совета 
Министров РСФСР. (ТАСС).

В Центральном Комитете КПСС 
и Совете Министров СССР

Об индивидуальном 
и кооперативном жилищном 

строительстве
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР приняли поста

новление «Об индивидуальном и кооперативном жилищном строитель
стве». Этим постановлением предусматривается осуществление в ближай
шие годы постепенного перехода от строительства в городах и поселках 
городского типа шдивидуальных одноквартирных жилых домов к  строи
тельству, с привлечением средств населения, многоквартирных благоуст
роенных кооперативных жилых домов.

ЦК компартий и Советам Министров союзных республик, крайкомам,- 
обкомам и горкомам партии, Советам Министров автономных республик, 
исполкомам Советов депутатов трудящихся, совнархозам, министерствам 
и  ведомствам СЮСР предложено принять необходимые меры к  развитию в 
городах и поселках городского типа жилищно-строительной кооперации.

Признано целесообразным организовывать жилищно-строительные 
кооперативы в первую очередь в столицах союзных и автономных респуб
лик, в краевых и областных центрах и в д р ки х  городах, где имеются 
необходимые строительные организации и производственная база строи
тельства. Установлено, что жилищно-строительные кооперативы могут 
создаваться при жилищных управлениях (отделах) или управлениях (от
делах) коммунального хозяйства исполкомов Советов депутатов трудя
щихся, при предприятиях, организациях и учреждениях.

Строительство жилых домов ж1Илищно-строительных кооперативов дол- 
жно осуществляться по действующим типовым проектам и в сроки, уста
новленные для строительства жилых домов, сооружаемых за счет госу
дарственных капитальных вложений, а сметная стоимость строительства 
этих домов долж)на определяться по ценам, нормам и в порядке, установ
ленном для государственного жилищного строительства. Члены жилищно- 
строительных кооперативов вносят денежные средства на строительство 
.домов, исходя из указанной сметной стоимости. Поступившие в доход 
бюджета до выхода постановления от действующих жилищно-строитель
ных кооперативов суммы, составляющие разницу между оптовыми и роз
ничными ценами на строительные материалы, возврату не подлежат. 
Предприятия торговл-и, общественного питания и другие предприятия, 
учреждения и организации могут размещаться в домах жилищно-строи
тельных кооператиюов только с согласия этих кооперативов. Строитель
ство жилых'Доцов- жилищно-строительных кооперативов может осущеетг 
вляться лишь после внесения кооперативами в банк собственных средств 
в размере не менее 40 процентов стоимости дома и предоставления коопе
ративу государственного кредита.

Стройбанку СССР предложено предоставлять жилищно-строительным 
кооперативам кредит на строительство жилых домов в размере до 60 про
центов сметной стоимости строительства на срок 10— 15 лет с погаше
нием его ежегодно равньши долями.

Госплану СССР и Советам Министров союзных -республик поручено 
предуоматривать в годовых планах выделение материалов и оборудования 
для строительства Ж)илых домов, осуществляемого жилищно-строительны
ми кооперативами, по нормам и ценам, установленным для государствен
ного Ж1ИЛИЩНОГО строительства.

Госплан СССР, Советы Министров союзных и автономных республик, 
исполкомы местных Советов депутатов трудящихся, совнархозы, мини
стерства и ведомства СССР должны включать строительство жилых домов 

' жилищно-строительных кооперативов в государственный план подрядных 
строительаогмонтажных работ. . - -

Советам Министров автономных республик, исполкомам Советов депу
татов трудящихся, совнархозам, министерствам и ведомствам предусмат
ривать, в планах работ подведомственных им проектных организаций из
готовление за счет средств жилищно-строительных кооперативов техни
ческой документации, необходимой для строительства жилых домов жи
лищно-строительных кооперативов.

Установлено, что земельные участки для строительства жилых домов 
жилищно-строительных кооперативов должны отводиться в районах, име
ющих дороги и магистральные сети водопровода, канализации и электро
снабжения.

Советам Министров республик, исполкомам Советов депутатов трудя
щихся, совнархозам, министерствам и ведомствам предложено обеспечить 
выполнение силами ремонтно-строительных организаций. за счет средств 
жилищно-строительных кооперативов работ по капитальному и текущему 
ремонту кооперативных жИлых домов на условиях, установленных для 
ремонта жилых домов государственного жилищного фонда.

Цризнаяо необходимым прекратить отвод земельных участков под ин
дивидуальное, жилищное строительство в столицах союзных республик и 
выдачу кредита индивидуальным застройщикам в этих городах.

Советам Министров союзных реопублик предоставлено право__ решать 
вопоосы о прекращении выдачи кредита индивидуальным застройщикам и 
об отводе земельных участков под индивидуальное жилищное строитель
ство также и в других городах и  поселках городского типа, без иэмене- 

■ ння установленного-по ребпу,блике общего, задания по индивидуальному 
•-Г ил ищ ом у стро йте ль^у . В тех городах, поселках городского типа и 

Гель^Тх населенных пунктах, где будет^ущ ествляться индивидуальное 
жилищное строительство, сохраняется действующий порядок кредитова
ния этого строительства.

Советам Министров союзных республик, поручено разработать и утвер- 
' лить мероприятия по обеспечению, индивидуальнбге жилищного строи

тельства необходимыми материалами за счет развития производства мест
ных строительных материалов, а также выделяемых республикам рыноч
ных фондов. ■ : !

Советы Министров республик, исполкомы Советов депутатов трудящих
ся предприятия, организации и учреждения, обязаны обеспечивать свое
временный отвод земельных участков под индив^гдуальное жилищное 
строительство и оказывать индивидуальным застройщикам помощь в при
обретении и перевозке строительных материалов и деталей в соответствии 
с постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 31 июля 1957 г. 

- М  931.
' Строительные материалы и ‘ изделия' индивидуальным застройщикам 

отпускаются предприятиями, организациями и учреждмиями в порядке^ 
предусмотренном расяоряжением/ Сойета Мвдистров' СССР от 22 февраля 
1 9 5 1 г .  1996. Ч^анопортные услуги оплачиваются-застройщиками по
действую щим’тарифам.

Советам Министров союзных республик поручене разработать и утвер
дить до 1 августа 1962 г. инструкции о порядке планировки,.застройки 
и благоустройства районов индивидуального жилищного строительства, 
а также обеспечить разработку проектов планировки и застройки этих 
районов. Горисполкомам разрешено производить затраты, связанные с раз
работкой указанных проектов, за счет средств, получаемых хозрасчетными 
группами при главных архитекторах городов и горкомхозах за работы по

отводу земельных участков и за другие услуги.

В О ЗЗВАН И Е
участников VIII Всемирного 

фестиваля молодежи 
и студентов „За мир 

и друш6у“ к молодежи мира
Дорогие друзья,: молодежь всего мир,а! , .
От имени 18.000 юношей и девушек из 137 стран участников V III 

Всемирного фестиваля молодежи и студентов «За мир и дружбу» мы обра
щаемся к  вам с посланием мира и дружбы, которое представляет собой 
свидетельство веры и надежды молодежи в будущее.

Молодежь Африки, Америки, Азии, Европы и Океании, представленная 
в Хельсинки 1.500 организациями всех направлений, сознавая свою от
ветственность перед угрозой мировой войны, обращается также ко всем 
народам мира и их правительствам, чтобы еще раз выразить свою нешо- 
колебимую решимость отстоять мир во всем мире.

Мы провели здесь 10 незабываемых дней. Мы сопоставили наши точки 
зрения и обменялись мнениями. Мы руководствовались поисками того 
общего, что нас объединяет. Мы научились понимать друг друга и стали 
друзьями.

Фестиваль в Хельсинки с его братскими встречами, его манифеста
циями, выступлениями артистов и спортивными состязаниями явился 
высшим выражением общей воли молодого поколения добиться торжества 
мира, дружбы и взаимопонимания между народами, утвердить повсюду 
право на национальную независимость и поставить на службу человече
ства открытия и завоевания науки и техники.

Наши.чи мощньгаи манифестациями на фестивале мы продемонстриро
вали нашу общую волю к  миру и дружбе между народами, к  прекращению 
всех ядерных испытаний и запрещению атомного оружия, к  заключению 
договора о разоружении, к  торжеству принципов национальной незави
симости и мирного сосуществования государств с различными социаль
ными режимами.

И в момент, когда мы обращаемся с этим Воззванием ко всем людям 
без всякого различия, мы обещаем посвятить себя совместной борьбе за 
мир и отдать все наши силы для торжества дружбы и взаимопонимания 
между молодежью и народами мира.

Пусть крепнет и расширяется наше единство, спаянное фестивалем! 
Пусть оно станет единством молодежи всего мира!

Молодежь всего мира, представленная на фестивале, обращает это Воз
звание, свидетельствующее о ее желании добиться торжества мира и 
дружбы во всем мире, ко всему молодому поколению.

Хельсинки, 6 августа 1962 г.

Идет сев озимой рЖи

ш ^ ш
в  колхозе имени Шевченко Кожевниковского рай

она заканчивается посев ржи на площрди 400 гекта
ров. Хорошо трудятся на севе трактористы И. И. 
Сидоренко н В. П. Карлюков. При норме 42 гекта

ра за смену они засевают по 45 — 50 гектаров.
На снимке: агрегат И. И. Сидоренко на севе ози

мой ржи.
Фото Ф. Хитриневича.

К 1 сентября завершим уборку 
и выполним план продажи зерна 

государству

Король Афганистана 
прибыл в Крым

СИМФЕРОПОЛЬ, 6 августа. (ТАСС). 
Сегодня в СССР по приглашению 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева прибыл с не
официальным визитом король Афга- 
листана его велицество Мухаммед 
Захир Шах. Короля сопровождают: 
принц Шах Махмуд, Сардар Абдул 
Вали, начальник общеполитического 
департамента МИД Нур Этемали, со
ветник короля по вопросам культу
ры профессор Халилулла Халили, 
начальник протокольного управле
ния королевского двора Мухаммед 
Али и другие лица.

В этом же самоле'ге прибыл посол

Хаким

В этом году колхозники нашей 
сельхозартели обязались получить 
100-пудовый урожай зерновых и 
продать государству не менее 53.600 
центнеров хлеба.

Весной механизаторы хорошо по
трудились и заложили прочную 
основу для выполнения обязательств. 
На всех площадях выраще1Н хороший 
урожай. Намолот ржи составляет 
13— 14 центнеров с гектара, а на 
отдельных участках —  16— 19
центнеров. Очень хорошие виды на 
урожай пшеницы. Она должна дать 
не менее 20 центнеров с гектара.

Чтобы ускорить уборку урожая, 
организовали работу комбайнов 
групповым методом, что дает воЗ' 
можность лучше организовать теХ' 
ническое обслуживание машин и от
возку зерна, не допускать простоев 
комбайнов. Комбайнеры А. Г. и Д. И.

Аникины из седьмой полеводческой 
бригады убрали на ко1мбайнах СК-3 
к 5 августа по 100 гектаров зерно
вых. В этой бригаде 5 августа за
кончена уборка ржи на 155 гекта
рах и гороха на 79 гектарах.

Государству продано 1.100 цеат- 
неров зерна.

Замечательно трудится комбайнер 
пятой полеводческой бригады П. И. 
Кайзер. Он с начала уборки скосил 
рожь на площади 66 гектаров и по
добрал 86 гектаров. В отдельные дни 
он подбирал по 29 гектаров.

Наращивают темпы работы ко'М- 
байнеры 12-й полеводческой брига
ды.

На отвозке зерна от комбайнов и 
отправке его на хлебоприемный 
пункт высокой выработки добился 
молодой кош унист шофер М. А. Ев
стигнеев. За 4 августа, например, он 
сделал 400 тонна-километров.

На днях состоялось расширенное 
заседание партийного комитета, на 
котором присутствовали бригадиры 
полеводческих бригад, механизаторы, 
arpoiHOMbi.

Было решено мобилизовать кол- 
Х03НИК01В на то, чтобы уборку уро
жая и продажу хлеба государству 
завершить к  1 сентября.

Сразу же после заседания партий
ного комитета развернулась борьба 
за усиление темпов косовицы хлебов 
и продажи зерна государству.

5 августа в государственные за
крома засыпано 2.638 центнеров 
хлеба. Лучше других ведет хлебоза
готовки пятая полеводческая брига
да, где бригадир'В. Г. Сергеев. Здесь 
на 5 августа продано государству 
2.100 центнеров зерна. Бригада 
взяла обязательство к  15 августа 
вывезги 6.655 центнеров зерна.

А. СЕМЕНОВ, 
секретарь партийного комитета 
колхоза имени Ленина Кожев- 
нииовского района.

СОРЕВНОВАНИЕ
машинистов жаток и комбайнеров колхозов 

и совхозов иа уборке урожая
Показатели на 6 августа 1962 года

Афганистана в СССР Абдул 
Шахалами.

Высокого гостя встречали на аэро
дроме Председатель Совета. Минист
ров СССР Н. С. Хрущев, Председа
тель Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, заиестцтель 
председателя Президиума Верховно
го Совета УССР С. А. Ковпак, ми
нистр иностранных дел УССР Л. Ф. 
Паламарчук, председатель Крымско
го облисполкома В. Н. Дружинин й 
другие официальные лица.' ‘

Король Афганистана и сопррвож- 
да(ощие его лица направились ' из 
Симферополя-на Южный Берег К р ь к  
ма на отдых.

Занимае
мое место

Фамилия, имя 
и отчество К о л х о з Район Убрано

(гектаров)

1 П. И.' Кайзер имени Ленина Кожевниковский 171
■ 2 Л П. Каштанов имени X X II съезда КПСС » 108

3 А . Г. Аникин имени Ленина 102
4 3. А . Ходоренко имени X X II съезда КП С С ' • » 100
5 Н. Ф. Васильев «Заветы Ленина» » 98
6 Д Н. Аникин имени Ленина > 98 '
7 В. с . Найдуков имени X X I съезда КПСС » 96
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На уборке день
СОРЕВНОВАНИЕ

т е р р и т о р и а л ь н ы х  у п р а в л е н и й  и  р а й о н о в  о б л а с т и  
н а  у б о р к е  у р о ж а я  и  в с п а ш к е  з я б и  

Показатели на 5 августа
(в про ц е нта х  к плану)

Территориальные Всего сжато и скошено в той чис- Вытеребле- Вспаханоуправления и районы озимых и яровых зерновых 
и бобовых культура

ле убрано 
гороха

НО льна зяби

ТЕРРИТО РИАЛЬНЫ Е УПРАВЛЕНИЯ
Шегарское 7.8 57,8 16,6 0,7
Томское 7 69,3 42,6 2,7
Асиновское 3.4 35,6 . 18,7 0,4
Парбигское 1,3 9,6 28,6 3,4
Кблпашевское 1.2

РАЙОНЫ
50.4 0.1

Кожевниковский 10.4 89,5 46,2 0.8
Томский 9,6 76,9 5.1
ШегарсКий 7,6 25,2 33,8 1
Туганскнй 4,9 42.1 42,6
Зырянский 4,5 67,6 43 __
Асиновский 3.8 15,5 8,9 0,5
Кривошеинский 3.7 21,2 6,3 0,1
Колпашевский , 2,1 --- ■ 50‘,4
Мйлчановский * 1,8' 66,4 23,9 0,3
Чаинскнй 1.7 ' 8.6- 35,7 3,7
Пышквио-Троицкий 1,4 1.7 18.6 1,1
Парбигский , 1,3 ■ : 112.4 18,8 2,2
Бакчарский 0.7 9.2 23,7 3.9
Парабельский — — — 0,4

Всего по области 5,4 41,2 22,7 1.4

На 5 августа колхозы и совхозы 
области сжали и скосили озимых и 
яровых зерновых и бобовых культур 
I8 j9  тысячи гектаров, что составля

ет 5,4 процента к  уборочной площа
ди.

Особенностью нынешнего года яв
ляется раннее созревание хлебов.

Это обязывает хлеборобов ежедневно 
наращивать темпы, широко приме
нять раздельный способ уборки.

Инициаторами соревнования за 
высокие темпы уборки выступили 
механизаторы Кожевниковского рай
она. Провести уборку за 2 5 — 30 
рабочих дней'—  вот их решение. 
Хозяйства района убрали около 7 
тысяч гектаров и занимают первое 
место в области. Колхозы имени 
XXI съезда КПСС и имени XXII 
съезда КПСС, «Заветы Ленина», 
имени Ленина одними из первых в 
области приступили к  уборке. В 
этих колхозах с первых дней созда
но трудовое напряжение. Колхоз 
имени XXI съезда партии на 5 авгу
ста убрал рожь на площади около 
двух тысяч гектаров. Более 10 про
центов хлебов убрано в колхозах 
имени Ленина и «Заветы Ленина»,

Организованно включился и хоро
шо ведет уб>рку урожая коллектив 
совхоза «Рыбаловский» Томского 
района. На 5 августа в совхозе уб
рано зерновых и бобовых культур 
1.202 гектара, или 17 процентов к  
плану. Здесь работы ведутся ком
плексно. Сразу же после косовицы и 
обмолота хлебов механизаторы при
ступают к  уборке соломы и вспашке 
зяби.

Образцы высокопроизводительно

го труда показывают .здесь механи
заторы )Верх-(Зеченовской , фермы. 
Комбайнер Е. Королева на комбайне 
С-6 убирает за световой день по 
2 0 — 22 гектара зерновых при нор
ме 12 гектаров.

Перевыполняют ежедневно нормы 
комбайнеры И. Бекмонаев и В. Фро
лов. На комбайнах СК-3 они убира
ют по 1,5— 17 гектаров. Хорошо ра
ботают многие механизаторы и на 
других фермах совхоза «Рыбалов
ский».-

Косовицу хлебов начали многие 
хозяйства области. Тем не менее в 
целом по области темпы уборочных 
работ, неудовлетворительны. В ряде 
колхозов и совхозов допускаются 
медлительность, неорганизован
ность. Руководители многих хо
зяйств игнорируют раздельный ме
тод уборки.

Непоаятш), почему медлят с на
чалом массовой косовицы хлебов i 
Туганском и Пышкино-Троицком 
районах. Совхоз «Победа» Туганско- 
го района убрал хлеба на площади 
1.200 гектаров, в то же время все 
колхозы района скосили только 273 
гектара хлебов.

Выжидают полного созревания 
хлебов во многих хозяйствах Пыш- 
кино-Троицкого района. На 5 авгу
ста здесь убрано только 290 гекта
ров.

На 5 августа из 5,7 тысячи гек
таров гороха убрано 2,3 тысячи, или 
41,2 процента к  площади посева. 
Медлят с уборкой гороха в Асинов- 
ском, Шегарском, Туганском и Пыш
кино-Троицком районах. Колхозы 
Пышкино-'Гроицкого района из 232 
гектаров убрали гороха только 4 
гектара.

Сроки уборки гороха проходят, и 
дальнейшее промедление с уборкой 
этой культуры приведет к  большим 
потерям.

Проходят повсеместно лучшие 
сроки уборки льна, однако в обла
сти вытереблено его всего 2,9 тыся- 

.чи. гектаров, или 22,7 процента к  
плану.

Во многих хозяйствах Пышкино- 
Троицкого, Парбигского, Бакчарско- 
го и Молчановского районов льно
уборочные машины не включены в 
работу.

Сейчас у хлеборобов нет более 
важной задачи, чем уборка. Вовре
мя убрать урожай, собрать его до 
каждого колоска — - вот долг руко
водителей и специалистов производ
ственных управлений, колхозов и 
совхозов, колхозников и рабочих 
совхозов, всех, кто занят на этом 

‘ ударном фронте.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

в ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕНИЯХ

Б ы с т р е й  в ы х о д и т ь  н а  р у б е ж  „ 7 5  и  16“
Колхозиики и рабочие совхозов 

Шегарского территориального произ
водственного управления, обсуждая 
Обращение ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР ко всем труженикам 
деревни, разработали конкретные 
планы увеличения производства мя
са, молока и других животноводче
ских продуктов.

Обсуждению этих планов было по
священо состоявшееся на днях здсе- 
дание совета Шегарского территори
ального производственного управле
ния.

Начальник планового отдела про
изводственного управления М. П. 
Головенко сообщил, что колхозы 
имени XXI съезда КПСС, имени 
X X II съезда КПСС, имени Ленина, 
имени Кирова Кожевниковского рай
она, имени Ленина Кривошеинского 
района, совхоз «Молчановский» 
Молчановского района 75 центнеров 
мяса на 100 гектаров пашни и 16 
центнеров на 100 гектаров других 
угодий произведут в 1965 году.

Большинство хозяйств Шегарско
го территориального производствен
ного управления справится с этой 
задачей в 1966 году.

Резкий подъем животноводства 
будет достигнут прежде всего за 
счет более рационального использо
вания земли. Посевы кукурузы  бу
дут увеличены в хозяйствах Шегар
ского управления с 14.000 до 
26.000 гектаров в 1966 г., сахар
ной свеклы —  с 1.400 гектаров до 
3.400 гектаров. Горох и бобы будут 
занимать 20.000 гектаров (в этом 
году этих культур посеяно 1.756 
гектаров).

Судьба намеченных планов будет 
во многом зависеть от того, какой 
старт в своей работе возьмут; тру
женики села уже в этом году.' По
этому большинство выступлений 
членов совета было посвящено те
кущим делам сегодняшнего дня, 
главным образом уборке урожая.

— Колхозники и рабочие совхозов 
Шегарского, Кожевниковского, Кри-, 
вошеинского и Молчановского рай
онов наметили для себя вполне ре-

Заседание совета Шегарского 
производственного управления

альные рубежи в увеличении произ
водства мяса и молока, —  сказал в 
своем выступлении начальник Ше
гарского производственного управ
ления Ф. М. Плотко. —  Надо только 
трудиться в полную силу, умело 
использовать все резервы полевоД' 
ства и животноводства.

Сейчас главное в нашей работе—  
это уборка урожая. Мы до.чжны уб
рать все хлеба быстро и без потерь.

Однако темпы уборки урожая 
продажи хлеба государству в боль
шинстве хозяйств Шегарского про
изводственного управления все еще 
очень низки. Труд на полях во мно' 
гих хозяйствах организован плохо, 
в работу не включено много жаток и 
комбайнов. В совхозе «Россия» Ше
гарского района все еще не подго
товлены 23 комбайна. В колхозе «К 
новым победам» 10 жаток, но ни 
одна из них не выведена в поле.

Большую работу по улучшению 
использования техники на полях 
проводят руководители Кожевников
ского района.

—  Опыт кожерниковцев следует 
применить и в других районах наше
го производственного управления,—  
сказал тов. Плотко.

Урожайная страда началась не
давно, но на полях Кожевниковско
го и Шегарского районов уже скопи
лись сотни центнеров хлеба. Пере
возка зерна на хлебоприемные пунк
ты по-настоящему не организована.

Пи одного дня нельзя медлить с 
севом озимых и вспашкой зяби. Хо
рошо ведут эту работу колхозы 
«Искра» и имени Еа.тинина Криво- 
шеияского района и ряд других хо
зяйств. Но в совхозе «Россия» и 
колхозе «К новым победам» Шегар
ского района, в колхозах «Новый 
путь» и имени Дзержинского Кожев
никовского района и многих других

хозяйствах Шегарского территори
ального управления все еще медлят 
с севом озимых и пахотой.

Председатель колхоза имени Ле
нина Кожевниковского района Н. П. 
Рогожкин сказал в своем выступле
нии:

—  Колхозники нашей сельхозар
тели первый рубеж в производстве 
мяса наметили взять в 1965 году.

Поголовье скота, особенно свиней, 
в колхозе быстро увеличивается. К 
началу октября у нас будет 800 ос 
новных свиноматок.

Большие резервы сельхозартель 
имеет в развитии птицеводства. Мы 
должны организовать круглогодовой 
откорм птицы. Цыплят на районной 
инкубаторной станции получают 
только в апреле и декабре. Весь мо
лодняк, полученный со станции в 
апреле, мы продали на мясо к  1 ав
густа. Сейчас наша птицеферма пу
стует. Необходимо организовать ин
кубацию цыплят и летом. К декаб
рю мы могли бы откормить дополни
тельно 20.000 цыплят.

Председатель колхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского рай
она А. М. Абдулов сказал:

—  Новые условия требуют более 
глубокого руководства .сельским хо
зяйством. Надо не только произво
дить много мяса. Мы должны до
биться того, чтобы производство мя
са обходилось хозяйству как можно 
дешевле. Он предложил построить 
комбикормовый завод для хозяйств 
зоны.

Заместитель начальника управле
ния А. Е. Трунов посвятил свое вы
ступление использованию техники 
на уборке урожая и заготовке кор
мов.

Умело использовать резервы
'4 августа в селе Парбиг состоя

лось второе заседание совеi а ..Лар- 
бигского производственного управле
ния. Совет обсудил Обращение ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР” '’ко 
всем труженикам деревни и задачи 
хозяйств управления по увеличению 
производства животноводческих про
дуктов. С докладом выступил на
чальник управления тов. Лысанов.

Докладчик, выступившие в прени
ях члены совета вскрыли новые ре
зервы для быстрого увеличения про. 
изводства продуктов животноводства.

Одним из главных резервов увели
чения производства мяса является 
свиноводство. На первом заседании 
совета были разработаны мероприя
тия по подъему этой отрасли во всех 
хозяйствах управления.

Сейчас в колхозах и совхозах уве. 
личено поголовье основных и разо. 
вых свиноматок. В хозяйства завезе. 
но более 50 племенных хряков. Боль
ше, чем в прошлом году, заготовлено 
витамиЬных и минеральных кормов

Настойчиво внедряют поточно-кон' 
вейерный метод содержания свиней 
колхозы «Прогресс», имени Ленина 
«Сибиряк» Бакчарского района
сельхозартели «Советский Север»
«Заветы Ильича» Парбигского райо. 
на, имени Кирова Чаинского района

Однако в целом по управлению 
мероприятия по развитию свиновод
ства выполняются медленно. Во мно 
гих колхозах и совхозах еще не за
кончено комплектование маточного 
поголовья. По плану к  концу года 
хозяйства управления должны иметь 
2.240 основных свиноматок. На 1 
августа их насчитывалось в хозяйст 
вах только 1.233. Из 4.100 разовых 
и проверяемых свиноматок колхозы 
и совхозы имеют только 1.762. Не 
достаточными темпами растет и об 
щее поголовье. По плану в концу го
да управление должно иметь 20.000 
свиней, сейчас насчитывается 
18.372. Из них нужно откормить и 
продать государству более 8 тысяч 
голов.

На совете намечены конкретные 
меры дальнейшего подъема свиновод
ства в хозяйствах управления. В ав 
густе —  сентябре здесь на интенсив
ный откорм будет поставлено 8.012 
свиней, которые будут проданы го
сударству в этом году. Намечены 
конкретные меры по росту поголовья 
свиней в 1963 году. На будущий 
год на большинстве колхозных и 
совхозных свиноферм будут меха
низированы приготовление кормов и 
подача воды, установлено калори
ферное отопление. В 1963 году хо
зяйства управления откормят для 
продажи государству 37:950 сви
ней. В Бакчарском и Парбигском 
районах будет откормлено по одной 
свинье на два гектара пашни.

Большим резервом увеличения 
производства мяса является интен
сивный откорм молодняка крупного 
рогатого скота. Опыт его имеется в 
ряде хозяйств Чаинского района. В 
колхозе имени Калинина, например, 
в июне было поставлено на интен
сивный откорм 54 бычка. В течение
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Заседание совета 
Парбигского 

производственного 
управления

месяца каждый из них дал суточный 
привес 1.230 граммов. Специалисты 
управления обобщили опыт передово. 
го хозяйства. 30 июля в колхозе 
имени Калинина проведено совеща
ние руководителей хозяйства, специ
алистов, заведующих фермами, на 
котором колхозные и совхозные ж и
вотноводы подробно ознакомились 
опытом интенсивного откорма. Сей. 
час управление настойчиво внедряет 
интенсивный откорм молодняка круп
ного рогатого скота во всех хозяйст
вах.

В колхозе имени Кирова Чаинско
го района в июле поставлено на ин
тенсивный откорм 128 бычков, сред
несуточный привес каждого из них 
составил 1.460 граммов. Группа та
кого же молодняка при обычном на. 
гуле дала в колхозе привес только 
по 700 граммов в сутки.

В июле в хозяйствах управления 
поставлено на интенсивный откорм 
более 2.100 голов крупного рогатого 
скота.

Однако руководители ряда хо
зяйств плохо организуют интенсив
ный откорм крупного рогатого скота. 
В колхозах «Заря» и «Родина» Бак
чарского района поставлено на ин
тенсивный откорм только по 20 го
лов молодняка, а правления колхо
зов «Россия», имени Ленина, «Рас
свет», «Победа социализма» этого 
же района еще не поставили на ин
тенсивный откорм ни одного бычка.

Медленно внедряется ускоренное 
производство говядины в колхозах 
Парбигского района.

В большинстве хозяйств управле
ния дойное стадо растет очень мед
ленно. В колхозах управления плохо 
организовано выращивание нетелей. 
Низка товарность молока. Бакчар- 
ский район, например, за два месяца 
продал государству только 68 про
центов надоенного молока, Парбиг 
ский 69 процентов, колхозы име. 
ни Жданова, «Рассвет» и имени Ле
нина Бакчарского района —  52— 58 
процентов.

В подавляющем большинстве хо
зяйств не ведется борьба за повыше
ние жирности молока.

Много молока теряется при пере
работке его на молокоприемных пунк
тах и отдельных маслозаводах. Осо
бенно плохо организована приемка и 
переработка молока на Парбигском 
маслозаводе.

В последнее время в колхозах и 
совхозах управления резко снизи. 
лись надои молока. Готовясь к  убор
ке, руководители хозяйств ослабили 
внимание к  животноводству.

своих выступлениях члены со
вета рассказали, какие меры прини

маются колхозами и совхозами в. от. 
вет на Обращение ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР.

—  Главное в производстве мяса и 
-молока —  корма, —  сказал предсе 
датель колхоза «Северное сияние» 
тов. Иволгин. —  В этом году уро
жайность естественных и сеяных 
трав низкая, но кормов у нас будет 
заготовлено достаточно. В колхозе 
созревает хороший урожай сахарной 
свеклы, кукурузы  и картофеля 
Правление колхоза решило заложить 
на силос смесь кукурузы, свекловиц, 
ной ботвы и соломы.

Рубеж «75 и 16» будет взят кол
хозом в 1965 году. Животноводы 
колхоза перевыполнили полугодовое 
задание по росту поголовья скота, 
продаже государству молока и мяса. 
В этом году в колхозе будет откорм
лено по одной свинье на два гекта' 
ра пашни.

Управляющий Парбигским район, 
ным отделением «Сельхозтехника» 
тов. Подщивайлов рассказал членам 
совета, что после первого заседания 
совета в районе усилена работа по 
механизации животноводческих ферм. 
За полтора месяца оборудована меха  ̂
ническая подача воды на четырех 
фермах. До 1 октября работники от. 
деления «Сельхозтехника» механизи. 
руют подачу воды на всех свино
фермах и телятниках. До 15 октября 
в районе будут оборудованы калори
ферным отоплением все свинарники- 
маточники.

Председатель колхоза «Победа» 
Парбигского района тов. Жданов от
метил, что специалисты управления 
при составлении производственных 
планов не учитывают особенностей 
ряда хозяйств.

На заседании совета вскрыты 
крупные недостатки в заготовке кор
мов и уборке урожая.

В хозяйствах управления очень 
медленно ведется закладка силоса. 
На 4 августа здесь было заготовлено 
только 2б,1 процента силоса и 41,6 
процента сена к  плану. В ряде кол
хозов плохо организован труд кол
хозников на заготовке кормов.

Во многих хозяйствах е большим 
опозданием приступили к  уборке го
роха. Чтобы пополнить кормовую ба. 
зу, нужно одновременно с уборкой 
урожая вести заготовку кормов.

Глубоко проанализировав резервы 
каждого хозяйства, совет управления 
разработал конкретные меры по 
дальнейшему подъему животноводст
ва. Для успешного выполнения пла
на 1962 года решено до конца года 
откормить 5.320 голов крупного ро
гатого скота, более 8.000 свиней. 
Весь молодняк крупного рогатого 
скота будет готовиться для сдачи го . 
сударству только путем интенсивного 
откорма.

Решено рубеж «75 и 16» взять в 
1967 году. Колхозы «Северное сия
ние», имени Кирова Бакчарского 
района, «Победа» Парбигского райо
на, имени Кирова Чаинского района 
достигнут таких показателей в 
1965 году.

А. КАРАТАЕВ.

В ряде хозяйств Шегарского тер- 
риториальноро управления приме
няется групповой метод работы зер 
новых и силосоуборочных комбай
нов и другие передовые методы.

Но, указал он, в некоторых хо
зяйствах опыт ставропольских и 
кубанских механизаторов до- сих пор 
не применяется.

Он предложил шире использовать 
опыт колхоза «Вперед к  коммуниз
му» Шегарского района, где на пяти 
самоходных комбайнах установили 
по третьему дополнительному реше
ту очистки и фартуки в молотилки. 
Фартуки задерживают зерно, кото
рое с большой силой поступает из- 
под барабана. Благодаря этому намо
лот зерна с гектара увеличился на 
1 ,5— 2 центнера.

Он также предложил с 12 часов 
ночи до 8 часов утра, когда бывает 
роса или ненастная погода, комбай
ны СК-3 использовать на сволаки
вании соломы с полей. Чтобы при
соединить к  комбайну СК-3 во
локушу, требуется всего 25— 30 
минут. За 8 часов работы комбайном 
можно убрать солому с площади 40 
гектаров.

Члены совета производственного 
управления договорились о сроках 
уборки кукурузы. В большинстве 
хозяйств управления «королева по
лей» уродилась на славу. В некото
рых хозяйствах есть возможность 
получить початки на зерно.

Но в совхозе «Россия», колхозе 
«Молот» Шегарского района, колхо
зе имени Шевченко Кожевниковско
го района и в некоторых других хо
зяйствах ее собираются убирать 
слишком рано.

Агроном территориального произ
водственного управления Н. Т. Рас
путин рассказал об опыте уборки 
свеклы в совхозах «Заря» и «Воз- 
вышенка» Кемеровской области и об 
опыте алтайских свекловодов, где он 
на днях побывал с делегацией спе
циалистов.

На совете Шегарского производ
ственного управления принято ре
шение произвести в "целом по управ
лению 75 центнеров мяса на 100 
гектаров пашни и 16 центнеров на 
сто гектаров других угодий в 1966 
году.

Ю. НЕСТЕРОВ.
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На этом снимке — бригада коммунистического 
груда инструментального цеха Томского манометро
вого завода.

До недавнего времени эту бригаду возглавлял 
X. Ш. Сухов. Сейчас он — мастер цеха. Но по ус
тановившемуся здесь обычаю на собрания бригады 
приходит и бывший бригаднр. К его советам внима
тельно прислушиваются инструментальщики.

Бригада борется за то, чтобы выполнить свое се. 
милетнее задание за четыре с половиной года. Еже

сменно станочники выполняют в среднем по полто
ры нормы. Все станочники — активные обществен- 
ннкн. Онн охотно обучают передовым методам своих 
товарищей цо работе.

На снимке (слева направо); мастер X. Сухов, чле
ны бригады коммунистического труда фрезеровщик 
В. Лавренчук, резьбощлифовщик В. Новокшенов, 
токарь В. Урванцев и токарь И. Мокренко.

фото с . Ланцмана, ,

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
НОВУЮСерийное производство мощ

ных машин для изготовления 
высо’конапорных асбестоцемент
ных водопроводных труб нала
дил Могилевский завод «Стром- 
машина». «АТМ-4» — такова 
марка нового агрегата. Его дли
на 14 метров, а по высоте он 
равен двухэтажному дому. На 
нем можно изготовлять трубы 
диаметром от 125 до 500 мил
лиметров и длиной Б 4 метра. 
Производительность «АТМ-4» 
3.000— 4.200 погонных мет
ров труб в сутки.

Оригинальный бетоноуклад
чик создали на базе одноковшо
вого тракторного погрузчика 

■ «Т-107» работники отдела глав
ного механика треста «Запорож- 
алюминьстрой». Машина при
нимает бетонную смесь с авто
самосвала и с помощью 12-мет
рового транспортера поворотно
го типа может поднять ее на че
тырехметровую высоту или спу-

ПОЛУЧАЕТ
ТЕХНИНУ

стить на тлубину до 10 метров. 
Производительность бетоноук
ладчика — 52 кубометра бето
на в час.

Специальный двухстоечный 
продольноч:трогальный станок с 
гидро'копировальным суппортом 
модели 7212Г изготовлен на 
Минском заводе имени Октябрь
ской революции. Он производи
тельнее ныне выпускаемых по
добных станков. Наличие на 
станке гидрокопировальной си
стемы дает возможность произ
водить обработку криволиней
ных поверхностей. На станке 
можно обрабатывать детали ши
риной 1.250, высотой 1.020 
миллиметров и весом в несколь
ко тонн.

***
Выпуск 16-позиционных ко

кильных автоматов освоен на

Тираспольоком машинострои
тельном заводе имени Кирова. 
Эти машины представляют со
бой как бы самостоятельный 
литейный .цех и способны да
вать 240 отливок в час при мак
симальном весе детали в 40 
килограммов. Автомат состоит 
из двух агрегатов: карусельной 
машины с 16-ю объединенными 
в единый комплекс кокильны
ми секциями и трехпоэицион- 
ной заливочной машины. Дейст
вия их синхронизированы. Уп
равление заливкой осущест
вляется со специального пуль
та. Автомат обслуживают два 
человека.

(ТАСС),

В Каргасокском районе
На стретпеснв
Успешно ведут про

мысел рыбы стреже- 
выми неводами рыба
ки рыбоартели имени 
Куйбышева. Звенья,' 
которые возглавляют 
П. Шавшин и А. Кай- 
лер, соревнуются меж
ду собой за рациональ
ное использование 
стрежевых неводов. 
Каждую смену звенья 
дают по 10 заметов, 
вылавливая по 10— 14 
центнеров рыбы.

Умело использует 
стрежевой невод звено 
А . Кайлера. Рыбаки

этого эвена каждый 
день вылавливают по 
16 центнеров рыбы.

Звенья борются за 
то, чтобы каждым стре- 
жевым неводом выло
вить 350 центнеров 
рыбы.

И. ЧЕРНЫХ, 
бригадир рыболо
вецкой бригады 
колхоза имени Куй
бышева.

Новая т ехнина для 
лесозагот овит елей

в  этом году Карга- 
сококий леспромхоз

пополнился новой тех
никой. Лесопункты по
лучили шесть новых 
тракторов ДТ-40, семь 
лесовозных автомашин 
МАЗ-501. Средне-Тым- 
сний лесопункт попол
нился снегоочистите
лем, двумя пассажир
скими автобусами. По
лучены полуглиссер и 
150-оильный водомет.

С. ПАТРИК, 
главный Механик 
леспромхоза.

Урожай-
колхозного сада
Садоводы колхоза 

«Заря коммунизма», 
возглавляемые А. К. 
Пономаренко, в этом 
году вырастили высо
кий урожай малины. 
За два сбора с полуто
ра гектаров ими собра
но 1.600 килограммов 
ягоды, а всего будет 
собрано более 3 тькяч 
килограммов.

Ф. НЕПРЯХИН, 
бригадир колхоза 

«Заря коммунизма».

После выступления 
газеты „Красное знамя*

■|П10 п р и н ц и п у :  
таи споиойнее“

' Так называлась корреспонден
ция в № 151 нашей газеты. В ней 
рассказывалось о серьезных недо
статках в работе инспекций народ, 
ного контроля Бакчарского райо
на. Как сообщила нам секретарь 
Бакчарского райкома КПСС тов. 
Еремина, факты, указанные в кор
респонденции, имели место.

В настоящее время при райис
полкоме создан районный Совет 
инспекций народного контроля. 
Инспекции народного контроля 
созданы в каждом колхозе. Стар
шие народные инспектора утвер
ждены на заседании исполкома 
райсовета. С ними проведен ин. 
структаж. '

Инспекция народного контроля 
колхоза «Россия» значительно 
улучшила свою работу.

Богатой идейной 
жизнью живут трудя
щиеся нашего района.
Широки и разносторон- 
Нй их духовные запросы. Они стре
мятся глубоко изучить Программу 
ШСС, хотят многое знать 

достижениях науки и передовой 
практики. Ответы на многие вопросы 
трудящихся дают в своих лекциях 
наши лекторы.

Пропаганду Программы КПСС, ма
териалов ХХП съезда КПСС в нашем 
районе ведут свыше 500 лекторов. 
Это члены лекторской группы и груп
пы докладчиков горкома . КПСС и 
Общества по распространению поли
тических и научных знаний.

В течение трех лет органи
зуются воскресные чтения для 
трудящихся города. В текущем году 
они были посвящены разъяснению 
новой Программы партии. Каждая 
лекция сопровождалась кинофильмом. 
Циклы лекций по материалам ХХЦ 
съезда КПСС были прочитаны на се
ми агитпунктах.

В прошедшем учебном году ра
ботали три университета и семь школ 
культуры. Только в университетах 
занятия посещали более 700 человек. 
Хорошо работала школа культуры в 
поселке Саровка —  центре леспром
хоза. Все занятия проводились учи
телями восьмилетней школы. Лек
ции сопровождались кинофильма
ми, на занятиях использовались на
глядные материалы, патефонные пла
стинки.

Некоторые культурно-просвети
тельные учреждения регулярно про
водят вечера вопросов и ответов и 
устные журналы. Они, как правиле, 
вызывают большой интерес у слу
шателей. Эти мероприятия постоянно 
проводят библиотеки № 1 и № 2 
г. Колпашева, некоторые сельские 
клубы. .

Стало шире использоваться в лек
ционной пропаганде местное радио. 
В настоящее время передачи из Кол- 
пащева слушают жители большинст-

Н А Ш И  Л Е К Т О Р Ы
' ва поселков пригородной зоны. В 

программе передач лекции, доклады 
на различные темы. В совхозе «Ча- 
жемтовский» местные радиопередачи 
слушают рабочие почти всех ферм,

Несколько улучшилась пропаганда 
сельскохозяйственных знаний и пе
редового опыта. Активными пропа
гандистами^ достижений сельскохо
зяйственной науки и передового 
опыта являются многие специалисты 
совхоза «Колпашевский», Нарымской 
селекционной станции.

Территория нашего района обшир
на. Многие населенные пункты очень 
отдалены от города. Мы стремимся, 
чтобы в каждом коллективе, каждом 
селе лекции читались не менее од
ного раза в месяц. Регулярно чита
ются лекции в леспромхозе облмест- 
прома,^на лесозаводе ремонтно-строи- 
тельной конторы, на рыбокомбинате, 
на jSrapo-EopoTKHHCKOH, Мараксин- 
ской и  некоторых других фермах сов
хозов, на мастерских участках Еол- 
пашевского леспромхоза и в других 
предприятиях и учреждениях.

Наша первейшая обязанность —  
повышение качества лекций. Многие 
лекции обсуждались в отделе пропа
ганды и агитации горкома КПСС, на 
заседаниях секций и групп членов 
Общества. Практикуется взаимопо- 
сещение лекций. При выезде на село 
квалифицированные лекторы города 
посещают лекции членов сельских 
групп и оказывают им необходимую
ПО'МОЩЬ. .

Среди активных лекторов немало 
руководителей предприятий и учреж
дений, партийных и советских ра
ботников. Часто выступают перед 
трудящимися инструктор обкома 
КПСС в производственном управле
нии тов. Аникеев, работники горко
ма КПСС тт. Карамышев, Бирюков, 
Селехов, заведующий отделом гор
исполкома тов. Дроздов» директор

медицинского училища тов. Растор
гуев, директор Ново-Ильинской РЭБ 
тов. Быков, секретарь парткома сов. 
хоза «Чажемтовский» тов. Курдюмов 
и другие.

Хорошо принимают слушатели 
лекции научного работника Нарым
ской селекционной станции тов. Чу- 
канова, работника этой станции тов. 
Бутрия, экономиста Колпашевского 
совхоза тов. Зимаре1ва,

Сейчас при Колпашевском про
изводственном управлении созда
на группа Общества по распростра
нению политических и научных зна
ний, в которую вошли руководители, 
многие специалисты управления.

В один из весенних дней горком 
КПСС и правление городского отде
ления Общества провели вечер отды
ха пропагандистов и лекторов. Луч
шие из них были награждены благо
дарственными грамотами и ценными 
подарками.

Лекционная пропаганда способство
вала успешному решению многих 
хозяйственно-политических задач, 
стоящих перед тружениками района. 
Работники сельского хозяйства рай
она выполнили полугодовой план 
продажи государству мяса, молока и 
яиц.

Сейчас лекторы принимают актив
ное участие в разъяснении трудя 
щимся Обращения ЦК КПСС и,Совета 
Министров СССР ко всем труженикам 
деревни. Обращение обсуждено на 
открытых партийных собраниях на 
всех фермах совхозов. Труженики се
ла берут новые рубежи, намечают 
меры для увеличения производства 
и продажи государству продуктов 
животноводства. Например, рабочие 
Инкинекой фермы совхоза «Колпа
шевский» решили в 1962 году про
дать государству 1.000 центнеров 
молока и  70 тысяч яиц сверх годо
вого обязательства, i

Однако в организа*' 
ции и  содержании лек
ционной пропаганды у  
нас еще много нерешен

ных ^вопросов. Недостатки в лекци
онной пропаганде, которые отметил 
ЦК КПСС в сво.ем постановлении 
«О руководстве Куйбышевского об
кома партии идеологической рабо
той», имеются и у нас.

Значительная часть лекций чи
тается в отрыве от конкретных задач 
слушателей, носит общий характер, 
в ряде случаев допускается упрощен
ное толкование важнейших положе
ний Программы КПСС. Горком КПСС 
и правление городского отделения 
Общества недостаточно контролируют 
идейное содержание лекций. Плохо 
мы пропагандируем достижения сель
скохозяйственной науки и передового 
опыта. Значительная часть специа
листов сельского хозяйства не участ
вует в этом важном деле.

Серьезные недостатки имеются в 
антирелигиозной пропаганде.

Мы мало учим лекторов методиче
скому мастерству. В организации 
лекционной __ пропаганды у нас нет 
определенной системы, целеустрем
ленности. Даже на тех предприятиях, 
где лекции читаются регулярно, они 
подчас носят случайный характер и 
мало связаны с конкретными зада
чами рабочих л служащих. Сейчас 
мы принимаем меры к  тому, чтобы 
организовать чтение циклов лекций 
на всех предприятиях, в учреждени
ях, на фермах совхозов. У нас еще 
не во всех коллективах, особенно в 
отдаленных поселках, регулярно чи
таются лекции.

На устранение этих недостатков, 
на расширение сферы лекционной 
пропаганды, повышение ее идейного 
уровня и действенности направлено 
внимание горкома КПСС, всех пар
тийных организаций района.

А. БЛИНОВ, 
секретарь Колпашевского горкома 

КПСС,

Ч.
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С крутого бе
рега сбегают к  
Томи эстакады 
бревнотасок. Ря
дом "  грозные предупреждения: 
«Купаться в запанях строго воспре
щается». Сейчас они лишние. Запа
ни забиты лесом. Гладкие, словно 
отлитые из темной бронзы, и шер
шавые, в лохмотьях сбитой коры, 
бревна подставляют влажные бока 
под удары багров и нехотя вползают 
на эстакады.

Над пятой бревнотаской цеха 
круглого леса ажурными арками по
дымаются мощные краны. Далеко от 
берега уходят ее грохочущие цепи. 
Темные от воды бревна уже на поло
вине этого пути становятся сухи
ми. Жарко. И те, кто работает здесь, 
могут поспорить загаром с этими на
поенными солнцем стволами сосен.

Двадцать два человека соединяет 
этот почти километровый конвейер, 
один из многих на Томском лесо
перевалочном и деревообрабатываю
щем комбинате. Двадцать два чело
века. Бригада Григория Андреевича 
Семенова.

Белую рубашку бригадира видно 
издалека. Минуту назад вдруг оста
новилась левая цепь бревнетаски. 
И тотчас около будки моториста вы
росла невысокая коренастая фигура 
Семенова.

—  Что случилось?
Внизу, в запани, слышно, как 

всплескивает между бревнами вода. 
Закачались воткнутые в доски пло
тиков багры. Враз наступившая ти
шина кажется непривычной, неесте
ственной'

—  В чем дело?!
А в эти минуты бригадир помогает 

мотористу заменить сбитую бревном 
каретку, соединяет похожую на ве
лосипедную, только раз в двадцать 
увеличенную цепь.

—  Готово! Включай!
Бригадир немолод. Худощавое, с

двумя резко перечеркнувшими скулы 
морщинами, лицо казалось бы суро
вым, если бы не эти глаза. Прите
ненные козырьком выцветшей серой 
кепки, они смотрят открыто, молодо. 
Говорит бригадир неторопливо, спо
койно.

V
Прежнего бригадира здесь вспо

минают неохотно:
—  Не шло дело при нем. О рабо

те мало думал, все больше о выпив
ке. На обед перерыв, а бригадир с 
мотористами за водкой бегут. Было

■ у нас тут два таких, под стать брига-

П О Р Я Д О К
диру. Час проходит, их ни слуху, ци 
духу. А люди стоят, ждут.

Из месяца в месяц оставалась
бригада в долгу перед государством. 
Поэтому в июне, когда бригадиром 
выдвинули Семенова, —  он в то вре
мя работал на воде, подавал лес на 
бревнотаску, и знали его здесь хоро
шо, —  Григорий Андреевич встал и 
прямо сказал:

—  Свалить всю вину на одного 
бригадира проще простого. За себя 
ответ держать тоже надо. Вот смот
рите табель. Аванс. Сколько после 
него человек на работу не вышло? 
Получка —  то же самое,

—  Верно, —  поддержал нового 
бригадира Иван Васильевич Тепло- 
вбдский. —  Верно говорит бригадир.

—  Так вот, хлопцы, и вы, жен
щины, —  закончил Григорий Анд
реевич.— Будет порядок— будет и 
план. Иначе любого бригадира дай—  
толку не ждите.

За год, проведенный на комбина
те, Семенов успел приглядеться к  
людям, работавшим рядом с ним. На
род разный, со всех концов страны. 
Иных сюда длинным рублем помани
ло. А есть и другие, такие, ка к  Тец- 
ловодский. Он в отделе кадров так 
заявил:

—  Никто меня не вербовал, я сю
да семилетку выполнять приехал!

В эти дни часто вспоминались 
бригадиру оставленные за плечами 
годы. Жизнь не баловала, трудно
стей хватало. В мае сорок первого 
надел солдатские сапоги. Служил на 
границе. Первый день войны, пер
вый бой и первое ранение. С сорок 
второго и до самой Эльбы —  в раз
ведке, командир группы захвата. 
Сколько лет прошло, а всех друзей 
своих так помнишь, словно вчера 
расстались,

Первые дни бригадирства. Во всем 
разберись, ключик найди к  каждому 
человеку. А их у  тебя двадцать два. 
И все разные.

Вопросом вопросов было одно —  
время. Как бесхозяйственно трати
лись в бригаде дорогие рабочие ми
нуты! Из них складывались часы, те 
часы, каждый из которых должен 
приближать коммунизм, а не пропа
дать бесполезно. С этого и начал но. 
вый бригадир работу с людьми.

Неторопливо, спокойно движутся 
по эстакаде тяжелые соеновые кря
жи —  деловая древесина. Суетливо

и
«в гор. Нолпашеее в плохом состоянии содержатся 'дороги. По 

зтой причине десятки машин преждевременно выходят из строя».
(Из письма шофера Колпашевской автотранспортной конторы 

Владимира Фрика).

— Надоело нам возить пасса
жиров по обочинам дорог,— го
ворят шоферы. — Да куда де
нешься, тут все же поменьше 
трясет.

— В городе еще сносно, — 
вступают в разговор шоферы 
дальних рейсов., — Прокатить 
бы вас до пригородных посел- 
ков, скажем, до Саровки или 
Чажемто, не то бы сказали.

Все рассказы шоферов в од
ном жанре — приключенческом, 
То приходится в дороге чи
нить лопнувшую рессору, то 
столкнуться в «слепом» логу со 
вс-фенной машиной.

Вели весной или после дож
дя автобус идет по маршруту 
«Судоверфь — Буровая», то 
колпашевцы знают: до этих ос
тановок автобус не дойдет, не 
одолеть ему и дорогу до пос, 
Тогур.

С опаской ездят по старым 
торцовым мостовым и опытные 
шоферы грузовых такси. Тут 
много не позлословишь в адрес 
дорожников — язык прику
сишь.

— Такая боль еще стерпится, 
— шутливо отзывается главный 
инженер автотранспортной кон
торы Н. Распопов. — Другая 
беда — каждый день с линии 
сходит до десятка машин. В 
среднем каждая машина не до
бегает 20 — 30 тысяз километ
ров до нормы.

— Это еще не все, — вста
вили работники планового от. 
дела. — На колпашевских уха
бах в прошлом году только по 
нашей конторе пережог горюче, 
го составил более 70 тонн. До 
21 тысячи литров перерасходо
вано За это полугодие.

— И это не все! — вмеша
лись вулканизаторщики. — За 
тот же год было избито 309 ав
топокрышек.

На 145 автомашин за ГО'Д бы
ло израсходовано 770 рессор. 
По метру рессора — и то кило
метр!

Тут и вспомнились слова ра
ботников Колпашевского произ
водственного дорожно-эксплуа
тационного участка. В этом году 
им запланировали благоустро
ить ровно столько же погонных 
метров дорог областного значе. 
ния.

— Не маловато ли при таком 
количестве изношенных шин и 
лопнувших рессор?

— Справляемся! — задорно 
ответили дорожники, — Иной 
раз даже сдерживать себя при
ходится. Вот благоустраивали 
дорогу Колпашево— селекцион
ная станция. Только дошли до 
половины пути, глянули в 
сводку, а план-то уж  втрое пе
рекрыт!

Кто его знает, видимо, загля
дывая в сводку, начальник уча
стка тов. Зима был действитель
но очарован удачей. Иначе бы 
он заметил, что еще с мая в 
графе «капитальный и текущий 
ремонт местных дорог» стоят 
две неизменные цифры: «15» и 
«О». Первая из них указывает 
число дорожных километров, за. 
планированных к  ремонту, а 
вторая — выполнение этого за
дания. Эти же цифры повтори
лись и в июне. Лишь на 16 про
центов выполнено полугодовое 
задание по освоению средств 
на ремонт и содержание дорог. 

Крепкий нолик, как оре
шек, не сразу раскусишь, — 
скептически рассуждают работ
ники участка, перелистывая 
папку с обязательствами — вы
полнить план дорожных работ к  
7 ноября.

Видно, заехав на свои же уха. 
бы, дорожники никак не могут 
из них выбраться.

К. СТЕПАНОВ.

рыскают из сто
роны в СТ0Р0НУ|
кривые стволы— ,̂ 
д ^ва . Вазевайсв; 

немного —  свалите* такое бревно е 
кареток, раэвернет его и заклинит 
цепь. Надсадно взвоет мотор, и, если 
тотчас не выключить бревнотаску, 
рвется цепь. Подправь вовремя это 
бревно багром, и ничего не олучитс*. 
Если опустил В1низ рубильниц- на 
одном из столбов, протянувшихся 
вдоль эстакады, сразу замирает ра
бота всей бригады. Если каждый 
свальщик за смену остановит брев
нотаску только на пять минут, по
считайте, сколько часов из них на
бежит.

Лес на бревнотаске сортируют, 
сбрасывая бревна по их назначению 
в так называемые привалы. Каждой 
марке —  свой привал. Пропустил 
свальщик нужное бревно, не сбросил 
с эстакады, его уже не догонишь. А 
вагоны со смешанным лесом бракуют 
на железной дороге.

С Зиной Постреловой дело просто 
уладили. Девушка работала хорошо, 
но путала марки леса. Семенов пе
ревел ее под кран, где лес не: сорти
руют, делают запас на зиму, и  воп
рос был решен.

Разные люди —  разный noAXoji 
Вот Александр Кокурин. Товарищи 
работают, а, он зацепит бревно баг
ром и стоит, держит.

Бригадир спустился к  плотникам:
—  Кокурин! Дай багор!
Тот пожал плечом, но багор протя

нул.
Бригадир молча встал на его ме

сто. Кокурин стоял, хмурил белесые 
брови. Но долго не выдержал, чуть 
ли не силой багор отнял. Только тог
да Семенов нарушил молчание:

—  Хлопцы бьются, а ты стоишь. 
Видишь, заело у них —  помоги. Те
бе трудно будет —  они помогут.

V
Новое входит в жизнь бригады с 

каждым новым днем. Оно приходит, 
казалось бы, само собой. Самая боль
шая работа, которую ведет Семенов, 
работа воспитательная, не бросается 
сразу в глаза. Но она меняет людей, 
прививает им чувство товарищества, 
сплачивает их.

Все это Григорий Андреевич ко
ротко определяет своим любимым 
словом:

—  Порядок!
Перед сменой мотористы стали 

проверять цепи и каретки, исправ
лять все мелкие неполадки, на кото
рые бывало просто махали рукой:

—  Пустяки, сойдет!. Сломается, 
тогда и исправим. .

Цепи поместили в деревянный 
желоб. Лес не разваливается, и эста
када чистой стала, А раньше по 40 
минут на подборку уходило.

Прежде по небрежности собьют 
несколько марок в один привал, ви
новного не найдешь. Сейчас, допустит, 
работница оплошность, сама говорит 
об этом дяде Грише, Если, пропусти
ли нужное бревно, его сбрасывают 
на эстакаду у  другого привала. В 
конце смены этот лес сортируют.

Много перемен в жизни бригады. 
И главное —  меняются люди. Учатся 
ценить времй, стали нетерпимо отно
ситься к  прогульщикам и лодырям. 
Впрочем в бригаде таких сейчас нет.

—  Вкус к  делу у  всех появился, 
—  говорит Семенов. —  Недавно Ко
курина всей бригадой так за прогул 
проработали, что- теперь едва ли 
ему захочется повторять.

Вот сегод.чя последний день июля 
а мы ул«е третий день сверх плана 
идем. Лучше бы поработали, да с ле
сом задержки были. Река обмелела.

Твердой походкой проходит Гри
горий Андреевич по нагретым солн
цем доскам эстакады. Плывут по 
краям два бесконечных потока бре
вен. Словно у реки кто-то большой и 
сильный отбивает, как в телеграмме, 
эти бронзовые, пахнущие десом 
свежей волной тире. Они идут без 
остановок, без перерыва. Бригадиру 
хорошо понятно, о чем говорят эти 
необычные тире:

—  Ни одного часа, потерянного 
попусту! Полный порядок!

В. ВАСИЛЬЕВ.
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Письмо в редакцию

ПОЖАР НА ТОКУ
Вовремя и без потерь убрать бога

тый урожай —  почетная обязан
ность тружеников деревни.

Выполнение этой задачи во мно
гом зависит от соблюдения мер -по
жарной безопасности при уборочных 
работах и сушке зерна. '

Во время уборки прошлого года 
от нарушения элементарных мер без
опасности произошло несколько по- 
жаро-в. На Кафтанчиковской ферме 
Тахтамышевского совхоза сгорели 
зерносушилка, навес молотильного 
тока, склад для зерна и два двигате
ля внутреннего сгорания. Причиной 
пожара послужило несоблюдение 
температурного режима при сушке.

В поселке Элитное Чаинского рай
она сгорел механизированный пункт 
очистки и сушки зерна. Пожар воз
ник в сушильной камере сушилки 
СЗС-2.

В совхозе «Россия» Шегарского 
райбна сгорели зерносушилка, навес 
и находящееся в нем зерно. Сушиль
щик Грибов не следил за температу
рой сушки, не очищал своевременно 
сушилку. Дирекция совхоза и су
шильщик не позаботились п том, 
чтобы у  сушилки была пожарная 
техника и вода в бочках.

Были случаи, когда по недосмотру 
механизаторов загорались уборочные

i
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ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. На десятки  килом етров по тай
га р а ски н ул и сь  строительны е площ адки ком плекса  соо
р уж е ни й  К ор ш уно вско го  горнообогатительного ком би
ната. У ж е  поднялся ко рп ус  обогатительной ф абрики. 
Заклады ваю тся ф ундаменты цеха обогащ ения руд, 
строится ф абрика дробления. В карьерах, где будут до

бывать руду, день и ночь ро ко чут  экскаваторы  и ав
тосамосвалы: здесь идут вскры ш ны е работы.

На сним ке : горнопроход чики  комсомольцы А нтон  Узе* 
ло и Владимир Ларионов на строительстве ф абрики 
дробления.

(Ф отохроника  ТАСС).

Их бЬло. 
тр ое

Их было трое: плотними Вла
димир Соп-ряев, Виктор Крыса- 
нов и печник Борис Малавский. 
Их направили из Белого Яра в 
комачдировку в поселок Маг- 
зыр, что на правом берегу реки 
Кеть, строить жилые дома 
для лесорубов.

Когда строители прибыли на 
место, выяснилось, что сделать 
нуж!Но значительно больше, чем 
предполагалось ранее. Работни
ки С.У-20 треста «Томлесжел- 
дорстрой» подсчитали, что для 
окончания строительства пяти 
четырехквартирных домов
за 18 дней, как это было опре
делено срокам, требовалось еще 
четыре плотинка и один печиик.

Но трое дружных решили вы
полнить весь объем работ свои
ми силами. Все работали, не по
кладая рук. Печник В. Малав- 
окий за смену выкладывал печь, 
а по нормам на это требовалось 
не меньше полутора суток. За 
двоих работал каждый плотник. 
Так, трое строителей сделали 
то, что по нормам полагалось 
выполнить восьмерым.

Тепло провожали дружное 
трио лесозаготовители Магзы- 
ра.

— Добрый след после себя 
оставили строители, — говорят 
лесорубы, — хоро-шие дома со- 
орудйл-и они своими руками.

Н. ИТЫГИН.

Служба воскресного дня
К а к  о н а  р а б о т а е т ?

Рейд печати по местам отдыха трудящихся

яКоротко сибирское лето. Каждое , воскресенье тысячи то
мичей устремляются за город — в лес, на реки и озера. 
Томок богат красивыми окрестностями. Ближе и популярнее 
всех Потаповы лужки, Баоацдайка, Степановка, Дачный горо
док. Есть где и покупаться, и позагорать, и в лесу побродить, 
и ягоды пособирать. Зырянские острова, что' чуть выше Синего 
утеса на Томи, устье реки Порос, окрестности сел Кафтанчи- 
ково, Богашево, Киреевска...

П'ланы загородных поездок миогн'е начинают составлять уже 
в нАчале недели. А  в воскресенье — в путь. Впрочем, отдыхают 
люди по-разному. Удачно или неудачно прошел день отдыха — 
это во многом зависит от самого целовека. Но не посдеднюю роль 
здесь играет и профсоюз, и «служба воокрееного дня» — те. 
кто должен помочь трудящимся побыстрее добраться до мест 
отдыха, кому надлежит побеопокоиться об организации отдыха, 
что кушать и чем утолить жажду.

Рейдешая бригада нашей газеты побывала в некоторых ме
стах отдыха трудящихся, на пристанях и вокзалах, посмотрела, 
как организован отдых трудящихся. Сегодня мы печатаем за
метки членов бригады.

агрегаты. Оци надолго выходили из 
строя.

Известно, что при работе двигате 
лей комбайнов и тракторов выделя
ются искры. Надо регулярно очи
щать искрогасители от нагара. Про
вода под карбюратором следует за
щищать бензостойкими .шлангами. 
Часто загорание случается от трения 
при наматывании соломы на валы 
комбайнов С-4, С-4М, СК-3. Надо 
проверять эти узлы и очищать их.

Правления колхозов, директора 
совхозов должны сделать правиль
ные выводы из печальных ’ фактов 
прошлого года. Места обмолота и 
сушки зерна должны быть в обяза
тельном порядке обеспечены пожар
ными насосами, мотопомпами, боч
ками с водой, ящиками с песком. 
Комбайнеры, сушильщики, кладов
щики и все, кто занят на уборке 
урожая, должны быть проинструк
тированы о мерах пожарной безопас
ности.

В зерносушилках, до начала их 
работы, надо отремонтировать печи и 
электросети. В обязательном поряд
ке надо иметь здесь термометры для 
того, чтобы следить за температурой 
в сушильных камерах. Для работы на 
зерносушилках должны быть назнИ' 
чены постоянные лица.

Л. КЛЕПЦОВ.

Об этом заботится 
завком

Проводить свой досуг вместе с 
коллективом на лоне природы стало 
у  многих рабочих подшипникового 
завода хорошей традицией. Об этом 
хорошо заботится заводской комитет 
профсоюза.

Воскресенье, 5 августа, принесло 
для подшишшковцев вновь много 
приятного. Коллектив шлифовально
го цеха отправился на пароходе вниз 
по Томи. Прогулку на катере то ре
ке совершали и  рабочие ремонтно- 
механического цеха. Служащие заво
доуправления, центральной лабора
тории, рабочие кузнечного цеха ор
ганизовали коллективный поход за 
ягодами.

Активно действует созданная на 
заводе секция рыбаков и  охотников. 
Каждое воскресенье десятки любите
лей рыбной ловли отправляются в- 
село Киреевск, где у  общества ры
баков и  охотников подшипникового 
завода есть свое хозяйство. К  их 
услугам ^  палатки, лодки, рыболов
ные снасти.

В минувшее воскресенье более 30 
рабочих провели здесь свой отдых.

Около 200 человек были гостями 
у детей в заводском пионерском лаге 
ре. Весело провел выходной день на 
Потаповых лужках коллектив сбо
рочного цеха. Молодежь купалась, 
загорала, играла в волейбол и даже 
здесь же, на берегу, танцевала. Люди 
более солидного возраста ходили по 
грибы.

Более ста подшипниковцев побы
вали на празднике Дня железнодо
рожника в районе спичечной фабри
ки  «Сибирь».

Но воскресный отдых выездом за 
город не окончился. Вечером завком 
устроил культпоход на заключитель
ный концерт артистов Бурятского 
театра оперы и балета.

Были ли в этот день на подтип 
никовом заводе недовольные? Гово
рим откровенно —  были. Многие из 
болельщиков футбола, предвкушав
шие очередную победу своей команды 
над командой «Труд-Ц», ушли со ста
диона карандашной фабрики разоча
рованными. «Противник» не явился 
Игра не состоялась.

Хорошо!
Значительную работу по перевоз

ке пассажиров вьшолняет речной

транспорт Томской пристани.
Пригородная пристань для обслу

живания пассажиров имеет в своем 
распоряжений шесть пассажирских 
теплоходов, курсирующих на лини
ях Томск —  Са-муськи, Томск —  
Шегарка, и шесть катеров речной 
переправы, которые перевозят пас
сажиров до Нижнего склада Тимиря
зевского леспромхоза,

В минувшее воскресенье, как и 
всегда, перевозка пассажиров нача
лась в 6 ча-сов утра. В этот день на 
пристани дежурили тт. Фатеева, 
Вихлюева и  Петина. Вместе с коман
дами катеров дежурные строго сле
дят за порядком, внимательны к  пас
сажирам.

День прошел в обычных деловых 
заботах. А когда подсчитали резуль
таты, оказалось, что за 17 часов 
было неревезено около 15 тысяч 
пассажиров. Впрочем в отдельные 
воскресные дни неревозилось до 22 
тысяч человек. 5 августа жалоб на 
работу речного транспорта не по
ступило. В этом— заслуга в первую 
очередь команд теплоходов №№ 1 и 

54, их капитанов тт. Каирова и 
Мельницкого. Комаэдам этих тепло
ходов присвоено звание коллективов 
коммунистического труда. За высо
кое звание коллективов коммунисти
ческого труда борются команда теп
лохода № 53, руководимая капита
ном тов. Сапыряевым, и ряд дру
гих.

Очень плохо!
По-иному относятся к  пассажирам 

на вокзалах станций Томск-1 и 
Томск-П, откуда в Богашево, Прото- 

попово, ПетухоБО, Меженицовку 
каждое воскресенье отправляются 
тысячи томичей. Чтобы приобрести 
билет на первый пригородный поезд, 
пассажиры вынуждены приходить 
на вокзал задолго до отправления по
езда. У касс выстраиваются длин- 

. ные очереди. Движутся они очень 
медленно. В утомительном ожидании 
проходит много времени. А бывает и 
так: окошечки касс закрываются, 
и пассажирам объявляют; «Билетов 
больше нет».

Еще большие трудности испыты
вают пассажиры при возвращении в 
Томск. Десятки и сотни людей выст
раиваются вдоль железнодорожного 
полотна на каждой станции. Билеты 
есть. Но как сесть? Ведь поезд сто
ит всего 2 = 3  минуты.

Подходит поезд. В дверях каждо
го вагона стоят проводники.

—  Сюда нельзя, идите в следую-, 
щий, —  иной раз говорят они.

Люди бегут, а у следующего ва
гона снова неумолимое:

—  Идите в следующий.
Отчаявшись найти место в ваго

не, некоторые пассажиры едут на 
переходных площадках, в тамбурах, 
на ступеньках. В тесноте и давке 
меркнет все хорошее, что испытал 
чел(1век днем. В голове одна мысль 
— . скорее добраться до дома и от
дохнуть от «услуг» железнодорож
ного транспорта.

Претензии в адрес железнодорож
ников станций Томск-1 и Томск-П 
высказываются не первый раз. Ру
ководители станций обещали устра
нить недостатки, но пока существен
ных изменений не произошло.

У автобусвой 
остановки

Отправление автобусов, соверша
ющих загородные рейсы, сейчас пе 
ренесено на новое место —  на пло
щадь ниже медицинского института. 
Но, приняв правильное решение 
необходимости ликвидировать из
лишнее скопление автобусов в рай
оне площади имени Ленина, руково
дители автотреста не позаботились 
о том, чтобы были благоустроены 
подъездные пути, чтобы пассажирам 
было где укрыться от дождя и солн
ца, где утолить жажду.

Представление о движении автобу
сов на загородных линиях дает сле
дующий случай. 29 июля в одиннад
цатом часу утра на автобусы, иду
щие до Богашево, собралось более 
ста человек. В час, когда автобус 
должен был отойти, он был еще да
леко в пути. Когда автомашина, на
конец, пришла, то выяснилось, что 
лопнул скат. Она ушла в гараж. А 
резервный автобус появился лишь 
спустя чнс. Он забрал часть пасса
жиров, в пути дважды на длитель
ное время останавливался. В первый 
раз у  автобуса перегрелся мотор, 
второй раз остановились, чтобы пас
сажиры оплатили проезд. Те, кто 
пришел на автостанцию в 11 часов 
утра, приехали в Богашево в поло
вине второго дня. Попытки пассажи
ров связаться с пассажирской авто
транспортной конторой и добиться 
оперативного принятия мер ни к  че
му не привели. Ни на автостанции, 
ни в автотранспортиой конторе в 
первой половине дня не было ни од
ного диспетчера, который бы регу
лировал движение автомашин.

том, что из 42 лодок на ходу 23.: 
Остальные неисправны. Предсе
датель областного совета ДСО «Бу
ревестник» тов. Иванов не прини
мает мер к  их ремонту. Лодочная 
станция плаи выполняет. Но какой 
ценой? Впрочем неудобства отдыха
ющих для руководителей ДСО «Бу
ревестник» не такая уж  большая це
на.

Трудности обслуживания посети, 
телей на лодочной станции общества 
«Буревестник» усугубляются еще и 
тем, что желающих воспользоваться 
лодками лодочной станции ДСО, 
дТруд» становится все меньше..

Построив лодочную станцию и 
павильоны, здесь забыли о необхо- 

,дикости провести дноуглубительные 
работы, благоустроить берег. И вот 
результат. Если в начале лета вод
ная станция была одним из люби
мых мест отдыха трудящихся, сейчас 
ее популярность падает.

Имеет несколько десятков лодок 
спортивное общество «Спартак». Но 
от местонахождения лодок вода ушла 
так далеко, что выход на воду свя
зан с большими трудностями. Здесь: 
также мало посетителей. Предусмот
ренные планом горисполкома меро
приятия по благоустройству набе
режной в районе лодочной станции 
не выполняются.

Недостатки работы лодочных стан
ций общеизвестны, но ни облепорт- 
совет, ни обкомы профсоюза не за
думались над тем, как быстрее устра, 
нить их. •■)

В ожидании лодки
Как бы много томичей ни выезжа

ло за город, все-таки в садах и пар
ках всегда бывает много народу. До
статочно сказать, что только один го
родской сад в воскресные дни по
сещает до 10 тысяч человек. Тыся
чи томичей проводят свой отдых на 
пляже Лагерного сада.

Много народу у  лодочных станций. 
Лодочные станции ДСО «Труд», «Бу
ревестник», «Спартак» имеют более 
ста лодок. Но что это? Над окном 
кассы Л0Д0Ч1Н0Й станции ДСО «Бу
ревестник» приколот список очеред
ности, в нем.., 50  деловек. Дело в

Белые пятна
Много недостатков в торговом об

служивании отдыхающих. Например, 
поблизости от ло'дочной станции 
спортобщества «Буревестник» нет, 
ни одного киоска, где бы можно бы
ло купить стакан воды или бутер
брод, В то же время в районе желез
нодорожного моста через реку Ушай, 
ку  5 августа работало три бу.фета.- 
В воскресенье, 29 июля, плохо было: 
организовано торговое обслуживание 
отдыхающих на Потаповых лужках,- 
К  полудню там работал только один 
буфет, который не мог обслужить: 
всех.

Руководитйи торгующих органи
заций объясняют этот недостаток 
тем, что им никто не подал заявку 
на дополнительные буфеты. А кто 
должен был это сделать —  отдыха
ющие?

Долгое время было плохо с тор« 
говлей фруктовыми водами на Ба- 
еандайке. Теперь там открыт хоро
ший павильон, где есть в продажа 
и воды и соки. Однако белых пятен 
в зонах отдыха у  торговых работни
ков еще очень много, значительна 
больше того, чем могло быть, прояви 
они инициативу.

После того, 
как составили 
хороший план

...в вихре вальса кружатся пары. 
Юноши и девушки, запо-лщившие 
танцплощадку у  Дома культуры 
ГРЭС-П, довольны. Здесь можно сы
грать в волейбол, в шахматы, по
смотреть сеанс дневного кино.

Субботний вечер у  ребят не про
пал. Но послушаем их разговоры.

—  Да, конечно, вечер неплохой, 
—  говорит один паренек.

—  Неплохой-то неплохой, =  от
вечает его товарищ, —  но он дол
жен был состояться в начале лета, л 
не в конце.

(Окончание на 4*й стр.).
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ФЕСТИВАЛЬ ПОБЕДИЛ- 
ФЕСТИВАЛЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ЕЖ АУН АРО АН Д Я  /7W¥inV>ms>

Десять дней горячих споров и за
душевных бесед, серьезных дискус
сий и веселых концертов пролетели 
незаметно. Закончилась самая пред
ставительная в истории встреча мо
лодежи в Хельсинки, где около двад
цати тысяч юношей и девушек из 
137 стран о*бсуждали десятки волну
ющих их проблем.

Приветливо встретила фестиваль 
столица Финляндии. Все дискуссии, 
митинги, спектакли, концерты и 
спортивные соревнования проходили 
при огромном стечении публики. 
Жалкими выглядели на этом фоне 
хулиганские выходки «антифести- 
вальщиков».

Юноши и девушки со 'всего мира 
расстаются друзьями, расстаются 
твердо веря, что во всех частях 
планеты молодежь раз'ных убежде 
ний. разного цвета кожи, с различ
ными стремлениями и устоями стра
стно желает мира, свободы, счастья.

Плодотворными были коллоквиу
мы, семинары, конференции и дис' 
путы фестиваля. Делегаты пришли 
к  единому мнению, обсуждая вопро
сы борьбы за всеобщее разоружение, 
за национальную независимость и 
демократизацию просвещения. Боль
шой интерес вызвал семинар, посвя
щенный экономическим проблемам 
слаборазвитых стран.

Дискуссии молодых литераторов, 
архитекторов и кинематографистов 
были проникнуты искренним стрем
лением молодых художников к  раз
витию гуманистических тенденций и 
гражданской направленности искус
ства.

Около полутораста тысяч человек 
видели на фестивальных концертах 
выступления молодых артистов из 
восьмидесяти стран. Театр Бертоль- 
да Брехта и Пекинская музыкальная

драма, танцевальные ансамбли из 
Африки и Латинской Америки, орке
стры из Москвы, Парижа, Праги и 
Белграда и многие другие художест
венные коллективы завоевали широ
кие симпатии в Хельсинки.

Большим событием Всемирного 
форума молодежи стали художест
венные конкурсы. Фестиваль открыл 
миру чудесные дарования юных бол
гар Стойки Милановой и Красимира 
Гатева, советских артистов Елены 
Образцовой и Тамары Габарашвилн, 
француза Жана Франсуа, Нехамы 
Хендел из Израиля и других моло
дых музыкантов, певцов и танцоров.

Близок час расставания. Тысячи 
делегатов собрались вечером на тор
жественное закрытие фестиваля в 
парке Кайвопуйс'то.

Фестиваль в Хельсинки закончил
ся, но он продолжит свое победное 
шествие по всему миру. На поездах, 
в автобусах, на самолетах и теплохо
дах делегаты великой встречи мо
лодежи повезут с собой, частицу фе
стиваля в бамбуковые заросли Инг 
дии и под небо Парижа, на кофей
ные плантации Бразилии и рыболов
ные промыслы Японии, в универси
теты Америки и шахты Донбасса.

Они сохранят в своем сердце дух 
этого неповторимого праздника юно
сти, дух свободы и искренности, дух 
дружбы и мира. Они расскажут, по
всюду правду о фестивале, о радости 
встреч с новыми друзьями, расска
ж ут о чем думают, за что борются 
молодые люди всего света.

Они будут еще лучше знать, ка
кую силу представляет молодость ми
ра —  миллионы плеч, сдвинутых 
вместе, миллионы рук, сжатых в 
один кулак. Они будут знать, как

много у них друзей во всех концах 
земли и что нет большей силы на 
свете, чем дружба, которая делает 
разноплеменных людей братьями.

Фестиваль закрыт —  идеи фести
валя продолжают свое победное ше
ствие!

Беспримерная по своим мас
штабам и значению встреча мо
лодежи в Хельсинки закончилась. 
Вечером в понедельник с двух пло
щадей города —  Хиеталахти и Ха- 
каниеми —  началось торжественное 
шествие участников форума юности. 
Более восемнадцати тысяч юношей и 
девушек в национальных костюмах 
с транспарантами, взывающими к  
миру и международной оолидарно- 
сти, разоружению и мирному сосу
ществованию, направились к  Торго
вой площади. Отсюда единой колон
ной они продолжили шествие по на
бережной к  парку Кайвопуйсто, где 
состоялась церемония закрытия.

На эстраду поднимается прези
дент Всемирной федерации демокра
тической молодежи Пьеро Пьералли. 
Он оглашает воззвание участников 
V III  Всемирного фестиваля молоде
жи и студентов в Хельсинки к  моло
дежи всего мира.

На сцене -собираются знаменосцы 
всех делегаций. В торжественной 
тишине медленно опускается флаг 
фестиваля.

V III  Всемирный фестиваль мо
лодежи и студентов в Хельсинки за
вершен. Каждый, кто про1вел здесь 
эти десять дней, никогда не забудет 
той дружбы, искренности и взаим
ного доверия, которые царили на ве
ликой встрече юности.

Л. ЩЕГОЛЕВ, 
Спец. иорр. ТАСС. 

Хельсинки, 7 августа.

Служба воскресного дня
К а к  о н а  р а б о т а е т ?

(Окончание. Начало на 3-й етр.).

—  Хороший план мы составили, 
«^рассказывает директор Дома куль
туры И. С. Сушков. —■ Но, к  сожа

лению, он в основном остался на бу
маге. Кое-что, правда, сделано. Мы 
организовали несколько выездов за 
город —  на рыбалку, за ягодами. 
Неплохую прогулку совершили-рабо
чие станции по Томи в район сеяв 
Брагино. Регулярно работала уста, 
новка дневного кино.

Но это лишь небольшая часть пла
на культурно-массовых мероприятий, 
в котором значились различные ве. 
чера, массовые гулянья и т. д ., По
чему же план остался невыполнен 
ным?

Дело в том, что весь он базиро
вался на танцплощадке. , Именно 
танцплощадка была той печкой, от 
которой собирались танцевать работ
ники Дома культуры в организации 
летнего отдыха трудящихся.

Зимой в Доме культуры ГРЭС-П 
хорощо работали круж ки художест
венной самодеятельности, изостудия, 
регулярно проводились тематические 
вечера, диспуты. А летом'здесь слов
но объявлены каникулы. Вина в 
этом не только работников Дома 
ку л ь тр ы , но и руководителей пар-, 
тийной, профсоюзной, комсомольской 
организаций. Они мало интересова

лись организацией летнего отдыха 
рабочих.

О чем говорит 
крапива в саду

Еще хуже организован летний от
дых на карандашной фабрике. Здесь 
есть клуб, неплохой сад. Но рабочие 
фабрики подчас забывают о их суще
ствовании.

...Мы не смогли сразу пройти в 
сад карандашной фабрики; Помешал 
замок на воротах. И зто вечером?!

—  Сад давно уж  закрыт, —  объ
яснил нам оказавшийся тут паренек, 
—  с тех пор как танцев не стало.

Директор клуба Ю. Д. Бородин 
подтверждает:

— Месяца полтора - назад мы за
крыли сад. Руководитель духового 
оркестра ушел в отпуск, а без него 
эркестраиты стали плохо играть. К 
нам никто не пошел, вот и пришлось 
закрыть сад,

—  Позвольте, но неужели только 
из-за танцев его и открывали?

Вместо ответа тов. Бородин пред, 
лагает осмотреть сад. К  нам присое
диняется член фабкома, ответствен- 
шая за культурно-массовую работу, 
тов. Лумпова.

Неприглядное зрелище представи
лось нам. У входа —  заросли 

крапивы, этой неизменной спутницы 
запустения. По всей территории —  
кучки  невывезенного мусора, ракови
на для оркестра не крашена, дйски 
на танцплощадке «играют» под но
гами. Эстрадная площадка, видно, 
была последний раз выкрашена в 
незапамятные времена, скамеек пе
ред ней нет. Щиты наглядной аги
тации изрядно пострадали от дож
дей. В такой сад мудрено заманить 
посетителей даже прекрасным орке
стром!

—  Перед открытием сада, —  го. 
ворит тов. Бородин, —  я настаивал 
на ремонте. Но меня не послушали. 
В фабкоме и партбюро сказали: «От
крывай, какой есть». И вот резуль
таты. Сколько я просил дирекцию 
хотя бы дать лошадь, чтобы вывезти 
мусор. Не дали. Не отпустили 
средств и на покраску.

—  Мы могли бы пригласить арти-

тов. Л ум пова.>- Да и наши само
деятельные артисты могли бы даТь 
концерт. Но где?

■Из всех мероприятий, намеченных 
на лето, провели лишь два —  вечер, 
посвященный открытию сада да лет
нюю спартакиаду. Не было ни лек
ций, ни вечеров, ни  массовых гуля-
НИИ-»:. . '-fj >.%Л .34:1

Администрация и общественные 
организации фабрики целиком воз
ложили организацию отдыха на ди
ректора клуба. Помощи же ему не 
оказали никакой. И вот результаты 
—  крапива в саду, только кино < 
в клубе.

■ V  .
Недостатки, вскрытые проверкой, 

говорят о многом, но в первую оче
редь о том, что существуют они из- 
за невнимания к  организации отды
ха трудящихся руководителей обл- 
совпрофа. Томского горисполкома, 
руководителей общественных органи
заций ряда предприятий.

Нужно принять срочные меры, 
чтобы ' недостатки в организации 
летнего отдьпа грудящихся были 
устранены как можно быстрее. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: В. ГЕРМАНОВИЧ, 
председатель постоянной куль
турно-массовой комиссии Том- 
сного горсовета: Г. ДЕРЕВЯННИ- 
КОВ, член общественной инспек
ции контроля облисполкома;
Г. СЕДОВА, работница химфарм- 
завода; И, МЕРЕНКОВ, офицер 
в отставке; Л. РЯЗАНОВА, ин

спектор горторготдела; В. ОМЕЛЬ
ЧЕНКО и А. КУЗИН -  сотруд
ники редакции газеты «Крас
ное знамя».

«Очень хорошо», 
—говорит 
президент

ДЕЛИ, 6 августа. (ТАСС). 
Вчера вступила в строй тепло
вая электростанция в Нейвели, 
в штате Мадрас, которая, как и 
Бхнлайский металлургический 
завод, является результатом 
пло.дотворного сотрудничества 
народов Индий и Советского 
Союза.

Открывая станцию, президент 
Индии С. Радхакришнан в сво
ем выступлении тепло поздра
вил индийских и советских спе
циалистов с больпшм достиже
нием и выразил благодарность 
Советскому правительству за 
помощь, оказанную в строи, i 
тельстве электростанции.

Закончив осмотр электро
станции, президент крепко п о -; 
жимает руку одному из совет- ; 
ских специалистов и, улыбаясь. | 
говорит: «Очень хорошо!».

ТЭЦ Нейвели — первая ла
сточка в новой области совет
ско-индийского сотрудничества 
— в создании энергетической 
базы Индии. К  концу третьей 
пятилетки в пяти штатах стра
ны будут построены электро
станции с участием Советского 
Союза,

В  К о м и т е т е  1 8 -т и  п о р а з о р у ж е н и ю
Ж ЕНЕВА, 6 августа. Спец, 

корр. ТАСС Я. Маэор передает:
В самом начале сегодняшнего 

заседания Комитета 18-ти по раз
оружению глава делегации С Ш А
A. Дин сообщил Комитету, что 
вчера он имел встречу с главой 
делегации СССР В. Зориным и и«-

■ формирюнал его о результатах сво
их бесед с президентом Кеннеди 
по вопросу о прекращении ядер- 
ных испытаний.

В. Зорин в своем выступлении 
оказал, что советская делегация 
была информ1ирована А. Дииом об 
итогах его бесед в Вашингтоне в 
общих чертах и подроб|но этот во
прос еще не обсуждался. Государ- 
ствен'нь1й департамент С Ш А  в 
опубликовавном, сегодня заявлении 
охарактеризовал новые предложе 
ния С Ш А по вопросу о прекраще
нии ядерных испытаний, как мно 
гообещающие. Однако, заявил
B. . Зорин, первое впечатление от 
того, что мы услышали вчера от 
гша Дина, таково, что эти предло 
жения отнюдь не являются много
обещающими, ибо они не вносят 
принципиальных изменений в под
ход С Ш А к проблеме прекращения 

. испытаний. Они основаны не на 
меморандуме 8 нейтралистских го- 
суда^тв, а на старых предложе
ниях СШ А.

В. Зорин добавил, что состоит
ся еще неокачько встреч обоих со
председателей совещания, а затем 
этот вопрос станет предметом об
суждения в подкомитете по пре
кращению ядерных испытаний и 
на заседании самого Комитета.

Ямайка стала независимой
ЛОНДОН, 6 августа. (ТАСС). Как 

сообщают из столицы Ямайки 
Г. Кингстон, сегодня в 00 часов на 
городском стадионе, где собралось 
25.000 человек, был спущен британ
ский флаг и взвился зелено-черный 
с золотым крестом национальный 
флаг Ямайки, ставшей сегодня не- 
гависимой. Это знаменательное со
бытие было отмечено торжествен
ной церемонией. Еще в сентябре 
прошлого года Ямайка волею наро
да, выраженной на референдуме, 
вышла из состава Вест-Индской фе-

стов филармонии, продолжает

И З А А Н О  
В ТО М С К Е

В издательстве Томского 
университета вышел в сеет пер
вый выпуск межвузовского 
сборника «Социалистическое и 
коммунистическое стро-итель- 
ство в Сибири».

Книга ' открывается статьей 
В. Н. Буркова «Деятельность 
Западно'оибирской партийной 
организации по укреплению де
ревенских партийньхх ячеек на
кануне массовой коллективиза
ции сельского хозяйства». В ис
следовании А. А. Елфимова об
общены материалы, характери
зующие деятельность партий
ных организаций Западной Си
бири в годы первой пятилетки, 
направленную на приближение 
науки к  производству.

С двумя статьями, освещаю
щими вопросы колхозного стро
ительства в Западной Сибири в 
предвоенные годы, выступает 
3. А. Плясова.

Период Великой Отечествен
ной войны отражен р работах 
И. В. Елизарова и Т. Н. Пет
ровой.

Борьба партийных организа
ций Западной Сибири за укреп
ление связей науки с произво-д- 
ством в годы четвертой пяти
летки освещена Л. Л. Корнило
вым. Опубликована статья 
В. А . Иванова'  «Из истории 
деятельности профсоюзных ор
ганизаций Кузбасса по руковод
ству социалистическим соревно
ванием шахтеров в пятой пяти
летке». Д. В. Крло1Мин о б ^ - 
щил опыт партийной работы в 
лесозаготовительной промыш
ленности Томской области в 
1950— 1955 годах.

Статьи сборника написаны на 
основе изучения архивных до
кументов и широкого привлече
ния материалов местной перио
дической печати.

V
Брошюра А. Н. Новоселова 

«О новом Уставе КПСС» вы
пущена Томским книжным из
дательством в помощь изучаю
щим материалы X X II съезда 
КПСС.

„Шахтер" 
отстаивает кубок
Итак, в финальном матче на ку

бок СССР по футболу встретятся 
«Шахтер» (Донецк) и «Знамя тру
да» (Орехово-Зуево), «Шахтер» по
лон решимости отстоять почетный 
приз. Футболисты-горняки сно
ва блестяще доказали это в прохо
дившем в Москве полуфинальном 
матче с московской командой «Ди
намо».

Это был напряженный поединок, 
в котором чаша весов склонялась 
то в одну, то в другую сторону. Но 
вот на 67-й минуте левый крайний 
нападающий «Шахтера» В. Сапро
нов послал мяч в сетку ворот ди
намовцев. А затем его партнер 
А. Родин удвоил результат.

Кому достанется кубок в этом 
году — ■ сказать, трудно, но одно 
уже известно: его опять не полу
чат московские футболисты, те, кто 
много лет побеждал в традицион
ном состязании.

А. ЕРМ АКОВ, 
корр. ТАСС.

ПОГОДА
8 августа по Томской области 

ожидается переменная облачнгють, 
по южным районам — без осад
ков, по остальным ,— местами 
кратковременные дожди, грозы,' 
ветер южный, '3— 7 метров в се
кунду, температура — 22— 27
градусов тепла.-

Покушение,
организованвое
ивоетранвыми

агентами
А К К Р А , 7 августа. (ТАСС). 

Эксперты, расследующие дело о 
покушении на жизнь президента 
Нкрума, считают, что покушение 
было организовано иностранными 
агентами.

В опубликованном официальном 
заявлении, говорится, что эксперты 
пришли к этому выводу после 
тщательного расследования.

В заявлении указывается так
же, что заговорщики и их агенты 
укрываются в Верхней Вольте и в 
Того.

В заявлении говорится, что в 
госпиталь доставлен еще 21 чело
век, который пострадал от взры
ва бомбы. Эти люди разбежались 
после взрыва и боялись сразу об
ратиться за медицинской помощью. 
Таким образом, число раненых, по 
последним данным, составляет 77 
человек. Расследование продол
жается.

дерации, которая была навязана 
Англией ев колониальным владе
ниям в Карибском море. После зто- 
го английское правительство было 
вынуждено предоставить Ямайке
независимость.

Большая часть заседания была 
посвящена продолжению дискус
сии по стоящему на повестке дня 
вопросу о мерах разоружения в от
ношении средств доставки ядерно- 
го оружия.

A. Дин в своей речи подробно 
изложил предложешя С Ш А в воп
росе о производстве средств до- 
став1ки я'дерного оружия на первом 
этапе разоружения, которые, как 
иввестно, сводятся к сохранению 
за государствами права продол
жать такое производство. 0«  сооб
щил Комитету, что С Ш А. чтобы 
«облегчить соглашение», согласны 
внести в свои первоначальные 
предложения ряд изменений. В ча
стности, С Ш А готовы указать, что 
производство новых типов воору
жений на первом этапе должно 
быть прекращено.

B. Зорин отметил, в своем вы
ступлении, что новые предложе 
ния С Ш А имеют некоторое значе
ние для производства обычных 
вооружений, которое, согласно 
а.мериканокому плану, не прекра
щается, а только сокращается. Но 
они не меняют главного недостат
ка позиции С Ш А, который состоит 
в отказе от полного прекращения 
уже на первом этапе производства 
средств доставии ядерпого оружия 
и от ликвидации имеющихся запа
сов этих средств.

В неловком положении опять 
оказался сегодня представитель 
Канады генерал Бэрнс. Он вновь 
утверждал, будто осуществление 
советских предложений для перво
го этапа' разоружения дало бы 
Советскому Союзу превосходство 
в военной мощи, в частности, в 
численности вооруженных сил. Он, 
■например, заявил, что при подсче
те баланса сил не следует учиты
вать войска Турции и Греции,

— Почему? — спросил В. Зорин 
у генерала Бэрнса, — разве Гре
ция и Турция не являются члена- 
М1И Атлантического блока и разве 
это обстоятельство не вьшуждает 
СССР держать свои вооруженные

силы на советских южиых грани
цах?

В. Зорин отметил, что аргумен
тация Вэрнса настолько повторяет 
его прежние замечания, на кото
рые советская делегация уже да
ла детальный ответ, что на ней не 
стоит больше останавливаться. 
Это, сказал В. Зорин, обращаясь 
к Бэрнсу, ваш арьергардный бой 
по вопросу о нарушении равнове
сия сил, к  которому якобы ведут 
советские предложения. В еще бо
лее конфузном положении оказал
ся генерал Бэрнс, когда он начал 
доказывать, что советские предло
жения якобы не предусматривают 
достаточного контроля, хотя в дей
ствительности советский проект 
предусматривает ЮО-процентную 
проверку на месте инспекторами 
международной организации по 
разоружению мероприятий по пол
ной ликвидации средств доставки 
ядернюго оружия.

Генерал Бэрнс так увлекся, что 
раскрыл полностью свое подлин
ное поншмание проблемы контроля.

Запад, оказал он, не намерен 
приступать к  уничтожению своих 
средств доставки ядерного оружия 
до тех пор, пока не получит пол
ной уверенности в том, что на тер
ритории СССР и его союзников 
эти средства уже полностью лик
видированы.

В. Зорин в связи с этим заявил, 
что если слова Бэрнса выражают 
позицию всех западных держав, то 
никакого разоружеиия, конечно, 
не будет.

— За кого вы нас принимаете? 
— опросил В. Зорин. — Неужели 
вы думаете, что мы согласимся 
уннчто'жить все ваши средства до
ставки ядерного О'ружия только 
для того, чтобы вы могли в этом 
удостовериться. То, что предла
гает генерал Бэрнс, это не конт
роль за разоружением, а контроль 
до разоружения, это вместе с тем 
попытка добиться одностороннего 
разоружения СССР. Конечно, Со
ветский Союз на это никогда не 
пойдет.

ФАШИСТСКИЕ СБСРИЩА 
Л С Д  СХРАНСЙ ПСЛИЦИИ

ЛОНДОН, 6 августа. Корр. 
ТАСС Е. Егоров передает:

фашистские! лидеры из различ
ных стран Европы и . Соединенных 
Штатов беспрепятственно прибы
ли в Англию и приняли участие в 
организованные ..здесь фашистских 
сборищах. Это произошло, несмот
ря на то, что несколько дней тому 
назад министр внутренних дел Ан
глии Брук под давлением общест
венности вынужден был во всеус
лышание заявить, что он отдал 
приказ иммиграционным властям 
не пускать фашистских лидеров 
из других стран на так называе
мую «международную конферен
цию» фашистов, организуемую 
«британской национальной парти
ей».

Благополучно миновав иммигра
ционные пункты, где, видимо, по
нятливые чиновники и не стреми
лись буквально трактовать полу
ченный приказ, фашистские мо
лодчики из Западной Германии, 
Италии, Франции, Австрии и дру
гих стран появились на упомяну
той «международной конферен
ции», которая проходит сейчас в 
имении лидера «британской наци-

Призыв КО всеобщему разоружению
ТОКИО, б августа. (ТАСС). 

Восьмая международная ко>нферен- 
ция за запрещекие атомного и во
дородного оружия, против ядерной 
войны, проходившая в. столице 
Японии Токио, сегодня завершила

свою работу. Конференция обрати
лась к народам всего мира с при
зывом к борьбе за немедленное 
запрещение ядерного оружия, за 
всеобщее и полное разоружение.

опальной партии» Эндрью Фаун
тейна в Нарфорде (графство Нор
фолк). «Почетное место» заняли 
среди них представители испан
ских фашистов и бандиты из ОАО.

На другое фашистское сбори
ще, организованное «фюреров» 
«национал _ социалистичес к о г о  
движения» Джорданом в графстве 
Глостершир, пожаловал «сам» ли
дер американских фашистов Року
элл, который выступил с погром
ными расистскими речами. Это 
сборище охраняли фашистские мо
лодчики в форме, вооруженные 
духовыми ружьями, штыками и 
ножами. На мачте развевался 
флаг со свастикой, слышались 
гитлеровские возгласы «Зиг 
хайль», раздавались звуки воен
ных маршей немецких фашистов! 
Фашистские молодчики нагло уг
рожали расправой всем, кто пыг 
тался приблизиться к  лагерю, где 
разместились участники сборища, 
а фоторепортер «Дейли мейл» 
Энн Уорд была даже ранена вы
стрелом из духового ружья.

Район лагеря патрулировался 
полицейскими, к  которым участ
ники сборища и обратились за за
щитой, когда окрестные жители, 
возмущенные провокацией, недву. 
смысленно предложили фашистам 
немедленно убраться восвояси.

Полиция играла роль «добрых 
дядюшек» и на митинге, который

был организо'Ван сторонниками 
Мосли в приморском городе Сау- 
тенд. Пятьдесят полицейских ок
ружили трех фашистских молод
чиков, чтобы спасти их от гнева 
собравшихся. Еще около ста по
лицейских находились «на всякий 
случай» поблизости. Для того, 
чтобы очистить место для фаши
стского митинга, полицейские пу
стили в ход служебных собак. Од
нако жалкие возгласы фашист
вующих хулиганов потонули в 
шквале возмущенных выкриков 
собравшихся. Полиция арестовала 
двух человек — и, как всегда, не 
фашистов, а тех, кто протестовал 
против их сборища.

Ширится движение протеста 
против активизации фашистов. В 
Манчестере на днях был создан 
антифашистский комитет, который 
ставит перед собой задачу спло
тить все демократические силы в 
борьбе против фашизма.

На заседании муниципального 
совета лондонского района Хакни 
в среду будет обсуждаться письмо 
члена муниципального совета дру
гого лондонского района Сток- 
Ньюингтон Коэна, который пред
лагает муниципальным советам се
ми районов Восточного Лондона 
направить совместную депутацию 
к министру внутренних дел и по
требовать от него запрещения фа
шистских сборищ в Лондоне.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч ЕВ.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал— «Суд». 
Сеансы: 12-10, Ь45, 3-20, 4-55,
6- 30, 8-05, 9-40. Зеленый зал —
широкоэкранный цветной фильм 
-^«Семь невест для семи брать
ев». Сеансы: 9, 10-50, 12-40,
2-30', 4-20, 6-10, 8, 9-50. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Траге
дия счастливого дракона». Сеан
сы: 10, 12. 2, 4, 6, 8, 10. Большой 
зал — «Суд». Сеансы: 9, 10-30,
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9.
10-30. Вал кинохроники — доку
ментальный фильм «Климат на
шей Родины». Сеансы: 3, 4. 5. 6, 
7, 8. 9.

Кинотеатр детского зрителя —  
«Тянем репку», «Каток и скрип
ка». Сеансы: ,9,-30, 10-35, 11-40,
12-45, 1-50, 2-55. «Гочр и его 
родители». Сеансы: 4, 5-45, 7-30, 
9-15.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Суд». Сеансы- 
9. 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6,
7- 30, 9, 10-30. Малый зал — 
«Судьба Марины». Сеансы: 11-35, 
1-25, 3-15, 5-05, 6-55, 8-45, 10.35. 
Для детей — «Братья Комаровы». 
Сеансы: 9-15, 10-25.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «В эту ночь». Сеансы: 
5, 7, 9. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Яцек и его пре
зидент». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр городского сада — 
«Доктор из Ботенова». Сеансы: 
10-15, 12, 1-45, 3-30, 5-15, 7,
8-45, 10-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ  
Среда, 8 августа 

18.30. «По заявкам школьни
ков». Концерт. 19.00. Беседа 
«Это не частное дело». 19.10. 
Новая кинохроника. 19.20. 
Репортаж «Страда — доро
гое время». 19.30. Фильмы на 
сельскохозяйственные темы. 19.55. 
Выступления участников восьмо
го Международного противорако
вого К01нгресса. 20.20. «Знай свою 
Родину». Фильм «Советская Лит
ва». 20. 45. Телевизионные ново
сти. 20.55. Объявления. 21,00. Ху
дожественный фильм «Ровесник 
века».

Главное аптечное управление 
Министерства здравоохранения 
РСФСР доводит до сведения ле
чебных учреждений, что в аптеч
ную сеть Российской федерации 
поступил новый высокоэффектив. 
ный препарат гинофорт, который 
применяется при атонии матки, 
незаконченном аборте, поздних 
послеродовых кровотечениях, ме- 
но- и метроргиях. Кроме того, пре
парат применяется при мигрени, а 
в хирургии и офтальмологии ■ 
при глаукоме.

Выпускается в ампулах и раст
воре.

Заказы направлять в област
ные, краевые аптекоуправления.

Томская областная автотран
спортная экспедиционная контора, 
«АВТСТЭК» ликвидируется, пре
тензии принимаются до 15-го ав
густа 1962 года.

Тресту, очистки требуются: куз
нецы, токари, слесари по автоде
лу (зарплата сдельно-прогрессив
ная), а также экономист, шоферы, 
грузчики, десятникн.

. Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

3 — Т

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются' бухгалтер и кладов
щики.

Обращаться: г. Томск. Набе
режная реки Ушайки. 8. к  управ
ляющему. 2 — 1

Томской трикотажной фабрике 
срочно требуются: кочегары, уче
ники наладчиков трикотажного 
оборудования, уборщица.

Обращаться: г. Томск, пер. 1905 
года, №  6. 2 —-2.

Областная заочная средняя шко
ла производит прием учащихся в 
5— 10-е классы.

В районах области заявления 
следует подавать директору бли
жайшей школы; в г. Томске — по 
адресу: улица Карла Маркса, 31. 
телефон 30-41.

Томскому водоканалтресту 
срочно требуются на постоянную 
работу: главный энергетик, элек
тромеханик, электротехники, .де
журные слесари, коагулянтщнцы, 
кочегары, шоферы I  и I I  классов, 
грузчики, экскаваторщики, рабо
чие всех строительных специаль
ностей, слесари, водопроводчики, 
старший бухгалтер, охранник.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный пер., 14. 2— 1

Томской конторе «Рыбпромтех- 
онаб» требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 19. 2 — 2

Гр-ка Шакирзяа Валентина Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
проспект имени Ленина, 49, нв. 27, 
возбуждает дело' о расторжении бра
ка с гр-ном Шакирзяном Раяном 
1^ббасовичем, проживающим в гор. 
Красноярске, улица ■«Красноярский 
рабочий». 74, кв. 14.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Красноярска.

Гр-н Боховко Владимир Павлович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Урицкого, 22, кв. 3. возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Бо. 
ховко Розой Романовной, прожи
вающей в Московской области, гор, 
Чехов, жилучасток, .10, кв., 7. ■

Дело бУДе'г рассматриваться .в 
народном суде г. Чехова.

Адрес редакции! гор. Томск, проел, им. Ленина. 66. телефоны: редактора -т37 -37 , ваместнтеля редактора —  61-75, ответ, секретаря —  8 М 9 , секретариата —  42-40. отделов- паотийипй 
советского стровтедьетва — 42 44, вузов, шкод я культуры — 42 46, сельского жозяйства — 37-39. промышленного — 37-75. писем — 37-38 в З Ы 7 . нкФориаоив —  61-61 вам аав

Гр-н Квиринг Юрий Франце
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Железнодорожная, 10,' возбуждает 
дело- о расторжении брака с. гр-кой 
Черномуровой Марией Григорьевной 
проживающей-: в г,, Томске, улица 
Большая Каштачная, 275. i.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

объявлений - -  37-36, стеиографисткв, ~  5 ^ 6 2 . .
жизни — 37 .77  и 42-44, пропаганды —  47-45, 
вздательствои •— 52-23, бухгалтерна в отдела
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